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По традиции, сложившейся в последние 12 лет, к выборам разного 

уровня: от муниципальных до федеральных в Балашихе начинают гото-

виться заранее. Издается постановление главы городского округа Бала-

шиха или распоряжение администрации округа о мерах, направленных 

на организацию выборов. В документе прописываются антитеррори-

стические и противопожарные мероприятия, порядок дежурства на из-

бирательных участках сотрудников администрации и прочее. Ежеме-

сячно проводятся заседания комиссии, на которых каждый сотрудник 

администрации, ответственный за тот или иной избирательный уча-

сток, докладывает о степени готовности помещения, об информацион-

ных стендах, об установке урн, видеокамер (если они запланированы), 

о пандусах (если на участке есть инвалиды-колясочники). 

За особо одаренными со-
трудниками, в ком администра-
ция уверена, кто имеет опыт в 
выборных делах, закрепляет-
ся не один, а несколько участ-
ков. Таким образом, за каж-
дым избирательным участком 
закреплен руководитель или со-
трудник структурного подраз-
деления администрации. Он 
лично несет ответственность 
за результат. В этом году – за 
процент голосов, отданных за 
врио губернатора Андрея Воро-
бьева. На многих избиратель-
ных участках избирательные 
участковые комиссии состояли 
из родственников членов участ-
ковых избирательных комиссий 
по городскому округу Балаши-
ха. Наблюдатели подбирались 
по принципу «друг семьи чле-
на участковой избирательной 

комиссии»: жена, муж, бабуш-
ка, тетя, дядя и т.д. 

Естественно, о честных вы-
борах губернатора Московской 
области в Балашихе говорить 
не приходится. Если вспом-
нить, что по итогам выборов 
в Госдуму 2011 года реальные 
цифры поддержки партии «Еди-
ная Россия» балашихинцами – 
12-14 процентов, то поверить 
в цифру – 80 процентов в под-
держку Андрея Воробьева, тес-
но связанного с партией вла-
сти, вообще невозможно. 

В 2011 году балашихинцы 
столь низко оценили работу по-
литсовета и в целом местного 
отделения партии «Единая Рос-
сия» (возглавляемых одиозной 
личностью – Андреем Булгако-
вым) по причине ничегонеде-
лания для решения назревших 
на тот момент и нерешенных до 
сих пор проблем. Транспортной 
доступности как не было в 2011 
году, так и нет в 2013. Ни ме-
тро, ни скоростной трамвай, ни 
вторая ветка и скоростная элек-
тричка не появились. Ни одного 
нового медицинского учрежде-
ния не построено за этот пери-
од. Порядок в здравоохранении 
не наведен: к узкому специали-
сту не попасть, педиатров хро-
нически не хватает. Обещанная 
жителям новая станция скорой 
помощи не построена. Не при-
ступили и к строительству ме-
дицинского центра в мкр-не 
Авиаторов, где также должна 
появиться подстанция скорой 
помощи. 11 детских садов, за-

планированных к сдаче в 2013 
году, судя по их состоянию на 
сегодня, никак не могут быть 
сданы к 31 декабря. Вот лишь 
минимальный набор невыпол-
ненных предвыборных обеща-
ний, который кочует из агиток 
одного предвыборного периода 
в предвыборный период другой, 
и никогда не выполняется. Так 
почему же балашихинцы прого-
лосовали за Андрея Воробьева, 
да еще и с таким показателем – 
80 процентов?!

Врио губернатора, а теперь 
уже губернатор четырежды 
приезжал в Балашиху, застав-
ляя местную власть работать. 
Но он не сделал единственно 
правильного шага, не принял 
единственно верного решения – 
уволить первых лиц городско-
го округа. А ведь именно этого 
ждали жители Балашихи! Вот 
если бы он принял такое реше-
ние, тогда да, 80 процентов мож-
но было бы принять за правду. 
Но ведь не случилось и после та-
ких «благоприятных» результа-
тов выборов вряд ли уже случит-
ся. Местная власть выложилась 
по полной, чтобы порадовать 
власть региональную, показать 
свою лояльность, продлить соб-
ственное существование в муни-
ципальных креслах. Что ж, мож-
но ее поздравить с победой. Но 
вот интересно, самому губер-
натору нужна ТАКАЯ победа?! 
Люди-то все видят, знают, по-
нимают и оценивают...
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О
тгремела трехмесячная избиратель-

ная кампания по выборам губерна-

тора в Подмосковье. Но, несмотря на 

явную победу одного из кандидатов, от вы-

боров остался неприятный осадок. Поясню 

на примере выборов в Балашихе, почему.

Такого беспредела, как в эти выборы, Ба-

лашиха еще не видела! Новыми-старыми ру-

ководителями города была создана «ОПГ» 

по достижению «нужных» цифр результа-

тов выборов. Вся территория города была 

поделена на 12 округов, на которые главой 

города, вчера только принятого в ряды пра-

вящей партии и сразу же вставшего у руля 

его местного отделения, были назначены 

«смотрящие» из числа местных депутатов. 

Для несведущих назову участников и гра-

ницы этой «новой Балашихи»:

 «Глазуновские» – Первомайка, Балаши-

ха-1, Живописная (избирательные участки 

№ 1, 2, 3, 7, 9, 10, 81);

 «Фахрутдиновские» – Балашиха-1, Зеле-

ная, Орджоникидзе (№ 4, 5, 6, 8, 12, 13, 82);

 «Любимовские» – Новый Свет, Авиа торов 

(№ 14, 15, 16, 17, 83, 84, 85);

 «Холодовские» – Поле чудес, Балашиха-

Парк, Балашиха-2 (№ 21, 22, 23, 25, 26, 79, 

88);

 «Сафроновские» – Балашиха-2 (№ 27, 28, 

29, 30, 31, 32);

 «Джеглавские» – Балашиха-3, ВНИИПО, 

Северный, Новский (№ 33, 34, 35, 36, 49, 

50, 51, 86);

 «Никитинские» – Южный, Терешковой. 

Быковского (№ 37, 38, 45, 46, 47, 48, 87);

 «Крыловские» – Южный (№ 39, 40, 41, 

42, 43, 44);

 «Романовские» – Дзержинского, ЦОВБ, 

Никольско-Архангельский, Салтыков-

ка, ОДОН (№ 52, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 78);

 «Чураковские» – Абрамцево, Щитниково, 

1 Мая, Гагарина, Лукино, Горбово, Пехра-

Покровский, Никольско-Трубецкой (№ 18, 

19, 20, 24, 62, 63, 64, 77);

 «Булгаковские» – Заря, д. Федурново 

(№ 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 80);

 «Артамоновские» – Салтыковка, дерев-

ни Черное, Дятловка, Фенино, Павлино, 

Пестово, Соболиха, Пуршево, Русавкино-

Романово, Русавкино-Поповщино, Полте-

во и село Новый Милет (№ 11, 53, 54, 55, 

72, 73, 74, 75, 76).

И понеслось! Первым делом стало фор-

мирование составов участковых комиссий, 

между прочим, на целых 5 лет. Критери-

ем отбора кандидатов стали не имеющий-

ся у них опыт в выборах, не честность и 

ответственность перед избирателями, а 

готовность выполнять любые указания 

«смотрителей», чаще всего из-за страха 

лишения работы и заработка на жизнь. 

С. Джеглав в комиссии поставил под ру-

жье своих подчиненных из ООО «КУРС», 

Б. Фахрутдинов и А. Шестаков – помощ-

ников и членов семей своих помощников 

и активистов, А. Холод – подчиненных из 

структур своего ЧОП «Мангуст», В. Артамо-

нов – работников муниципальных учрежде-

ний культуры, А. Никитин – проверенных 

в выборных боях работников муниципаль-

ных учреждений образования и т.д. Особая 

роль была отведена председателям участко-

вых комиссий, основным исполнителям за-

даний «смотрящих», руководителям фаль-

сификаций и организаторов согласованных 

групповых действий остальных членов ко-

миссий. За эти уголовные деяния по трем 

статьям Уголовного кодекса (предваритель-

ный сговор, «групповуха» и фальсифика-

ция результатов голосования) им посули-

ли, как и на предыдущих выборах, после 

приема результатов аж по 50 тыс. «деревян-

ных». Методы повышения результатов нуж-

ным кандидатам были не раз уже опробо-

ваны на предыдущих выборах. Это хорошо 

известные наблюдателям «карусели», вбро-

сы пачек бюллетеней в ящики, махинации 

со списками избирателей, перекладывание 

бюллетеней при их сортировке и подсче-

те и многие др. Но беда в том, что на вы-

борах 8 сентября в Балашихе практически 

не было честных, независимых, обученных 

наблюдателей. Они были брошены на «взя-

тие Москвы», вместо них на избирательные 

участки были мобилизованы в нарушение 
закона сотрудники администрации город-

ского округа, а также свои люди через руч-

ные, якобы оппозиционные партии ЛДПР, 

Справедливую Россию, Патриотов России. 

А как вам нравится наблюдатель в ТИК от 

кандидата Гудкова, всем известный в Бала-

шихе мальчик-бродяга по различным парти-

ям Петр Попов по кличке Петя Жо? Смеш-

но до слез! Ждать в этой ситуации честных 

и чистых выборов от Балашихи, вопреки 

заявлению врио губернатора и подмосков-

ного фальшебника-чуровца И. Вильданова, 

было просто глупо. И дальнейшие события 

8 сентября в местах голосования на 88-ми 

избирательных участках Балашихи это под-

твердили в полной мере.

Видя цифры хода голосования на изби-

рательных участках, собираемые членами 

ТИК по состоянию на 10.00, 12.00, 15.00, 

18.00, хочется спросить: неужели такой 

беспредел возможен в наши дни?. Как же 

надо нагло попирать права избирателей, 

открыто творя полное беззаконие и уго-

ловное преступление ради подтверждения 

на деле сталинского выражения: результат 

выборов зависит не от тех, кто голосует, а 

от тех, кто считает голоса. Достижение по-

вышенных на 10-15 % результатов по явке 

и голосам «ЗА» А. Воробьева, желание про-

гнуться перед вышестоящей властью, по-

казать кто в Балашихе хозяин, выполнить 

любой ценой придуманные жуликами и во-

рами плановые задания по контрольным 

цифрам результатов выборов от правящей 

партии, не стоят и ломаного гроша из-за 

демонстрации безнравственности власти. 

К сожалению, врио губернатора, в отли-

чие от московского мэра, ничего не пред-

принял для обеспечения честных выборов 

в Подмосковье, что развязало руки мест-

ным нуворишам. 

Начнем исследование зафиксированных 

в Балашихе на выборах 8 сентября цифр. 

Надо сразу же отметить, что разными фаль-

сификаторами были избраны разные стра-

тегии по своим избирательным участкам, 

наверное, по степени сговорчивости пред-

седателей комиссий. Одни начали фальси-

фикации с утра, другие – с обеда, третьи – с 

ужина. Одни этим занимались регулярно в 

течение дня, но большинство – ударно 1-2 

раза. Половина комиссий, председатели ко-

торых не в ладах с математикой, выдала на 

горА фальсификат после посещения вече-

ром здания администрации округа и предъ-

явления для утверждения предваритель-

ных протоколов голосования на участке 

(оказывается есть и такие!). Психологиче-

ская обработка несколькими руководящи-

ми работниками администрации сломили 

сопротивляющихся. Окончательно добило 

заявление, что ТИК и ее председатель таких 

результатов не примет! Необходимо также 

учесть, что треть назначенных ТИК пред-

седателей участковых комиссий ни разу 
не участвовали ни в одной избиратель-
ной кампании, под давлением авторитета 

руководителей города они, возвращаясь к 

своим комиссиям, безропотно переделыва-

ли протоколы на указанные нужные циф-

ры. Однако, думается, что они до сих пор 

не поняли всю тяжесть совершенного уго-

ловного преступления.

Для полного понимания произошедшего 

приведу средние цифры активности изби-

рателей на избирательных участках с прин-

ципиальными членами комиссий и наблю-

дателями, которые и будут базой сравнения 

результатов остальных участков. Например, 

в УИК № 64 в течение всего дня численность 

проголосовавших поголовно контролиро-

вал наблюдатель КПРФ.

УИК № 17 № 18 № 19 № 64 № 24

Средний диапазон для 
сравнения (% актив-
ности от пришедших 
избирателей)

Кол-во избирателей по 
списку

2600 2017 2279 1840 2583

8.00-10.00 20 37 55 13 27 25-45 (5-7%)

10.00-12.00 126 71 79 57 73 60-90 (12-18%)

12.00-15.00 201 193 141 120 120 120-160 (24-36%)

15.00-18.00 120 100 155 58 240 (с вбросом) 100-150 (20 – 30%)

18.00-20.00 40 60 67 50 87 60-100 (12 – 20%)

Проголосовало 507 471 497 298 556 (с вбросом) 365-545 (100%)

Явка, % 19,5 23,35 21,81 16,20 21,53

«ЗА» Воробьева 66,86 67,09 70,62 78,86 66,91

8.00-10.00 10.00-12.00 12.00-15.00 15.00-18.00 18.00-20.00

База для сравнения числа проголосо-
вавших

25-45 60-90 120-160 100-150 60-100

«Первомайка»
норма

№ 1 – 31
№ 2 – 44
№ 81 – 15

№ 2 – 64
№ 81 – 62

№ 81 – 105
№ 1 – 35
№ 81 – 106

жулики
№ 1 – 134 № 1 – 246

№ 2 – 294
№ 2 – 421
№ 81 – 338

«Балашиха-1»

норма
№ 4 – 35
№ 7 – 40
№ 9 – 40

№ 5 – 94 № 6 – 95

жулики
№ 5 – 122
№ 10 – 80

№ 8 – 257
№ 9 – 187
№ 10 – 188

№ 3 – 360
№ 4 – 304
№ 5 – 303
№ 9 – 375
№ 10 – 362 

№ 3 – 295
№ 4 – 251
№ 6 – 431
№ 7 – 270
№ 6 – 275
№ 9 – 270
№ 10 – 290

№ 3 – 305
№ 5 – 262
№ 7 – 388
№ 8 – 275
№ 9 – 252
№ 10 – 303

Все результаты взяты из официальных документов в ГАС «Выборы». Для большей наглядности и сравнения цифр активности голосования избирателей в следующей таблице 

они представлены по районам города и их избирательным участкам, за исключением участков с военнослужащими.

146 чуровских процентов 
по-балашихински
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«Балашиха-2»

норма
№ 22 – 28
№ 28 – 25
№ 29 – 23

№ 29 – 78
№ 79 – 34
№ 88 – 61

№ 22 – 62
№ 26 – 37
№ 29 – 26

жулики

№ 26 – 63
№ 30 – 68
№ 32 – 97
№ 88 – 86

№ 27 – 147
№ 30 – 207
№ 31 – 154

№ 27 – 385
№ 28 – 273
№ 29 – 357
№ 30 – 328
№ 31 – 381
№ 32 – 513
№ 79 – 158
№ 88 – 328

№ 26 – 258
№ 27 – 298
№ 29 – 275
№ 30 – 426
№ 31 – 426
№ 32 – 308
№ 79 – 168
№ 88 – 342

№ 25 – 215
№ 28 – 205
№ 30 – 164
№ 31 – 209
№ 32 – 312
№ 79 – 250
№ 88 – 285

«Балашиха-3», ВНИИПО

норма

№ 33 – 30
№ 35 -24
№ 36 – 20 
№ 86 – 18

№ 34 – 75
№ 36 – 70
№ 86 – 74

№ 49 – 36
№ 33 – 80
№ 34 – 54
№ 86 – 32

жулики
№ 34 – 60 № 33 – 154

№ 49 – 424

№ 33 – 221
№ 34 -389
№ 35 – 279
№ 36 – 410
№ 86 – 171

№ 33 – 285
№ 34 -214
№ 35 – 394
№ 36 – 212
№ 49 – 165
№ 86 – 169

№ 36 – 385

«Южный»

норма
№ 40 – 36
№ 42 – 50
№ 46 – 58

№ 41-93
№ 47 – 132

№ 41 – 87
№ 42 – 115
№ 46 – 102
№ 87 – 15

№ 38 – 36
№ 40 – 18
№ 44 – 39
№ 87 – 29

жулики

№ 39 – 76
№ 44 – 79
№ 45 – 135
№ 47 – 70
№ 48 – 110
№ 87 – 86

№ 38 – 180
№ 39 – 186
№ 44 – 298
№ 46 – 312
№ 87 – 365

№ 38 – 252
№ 39 – 371
№ 41 – 453
№ 42 – 405
№ 44 – 485
№ 45 – 337
№ 47 – 433
№ 87 – 279

№ 39 – 268
№ 40 – 316
№ 48 – 674

№ 39 – 416
№ 41 – 409
№ 42 – 491
№ 43 – 254
№ 45 – 240

«Новый Свет», Зеленая, Орджоникидзе

норма
№ 12 – 12
№ 14 – 40
№ 17 – 20

№ 12 – 74
№ 82 – 73

№ 17 – 120
№ 82 – 122

№ 17 – 40
№ 82 – 67

жулики
№ 13 – 175
№ 15 – 84

№ 13 – 189
№ 14 – 148
№ 16 – 160

№ 13 – 216
№ 14 – 317
№ 15 – 308
№ 16 – 305
№ 82 – 267

№ 12 – 246
№ 13 – 343
№ 14 – 208
№ 15 – 236
№ 16 – 255

№ 12 – 204
№ 13 – 509
№ 14 – 269
№ 15 – 400
№ 16 – 332

«Поле Чудес»

норма
№ 21 – 30
№ 22 – 28
№ 24 – 27

№ 23 – 80
№ 24 – 73

№ 24 – 120 № 22 – 112
№ 21 – 40
№ 22 – 62
№ 24 – 87

жулики
№ 22 – 230

№ 21 – 230
№ 22 – 272
№ 23 – 249

№ 24 – 249
№ 23 – 493

мкр. Авиаторов
норма № 84 – 37

№ 83 – 111
№ 84 – 96

жулики № 85 – 178
№ 84 – 272
№ 85 – 344

№ 83 – 187
№ 84 – 190

мкр. Гагарина
норма

№ 18 – 37
№ 19 – 55

№ 18 – 71
№ 19 – 79

№ 18 – 193
№ 19 – 141

№ 18 – 100
№ 19 – 155

№ 18 – 60
№ 19 – 67

жулики  - - - - -

мкр. Заря

норма
№ 66 – 35
№ 67 – 33
№ 70 – 32

№ 69 – 10

жулики
№ 65 – 144
№ 67 – 175
№ 68 – 166

№ 66 – 333
№ 67 – 360
№ 68 – 231
№ 70 – 340
№ 80 – 276

№ 68 – 332
№ 70 – 299
№ 80 – 325

№ 65 – 450
№ 67 – 217
№ 70 – 253
№ 80 – 266

мкр. Салтыковка

норма
№ 53 – 26
№ 55 – 11

№ 53 – 57
№ 55 – 39
№ 76 – 84

№ 54 – «-26»

жулики № 11 – 90 № 11 – 235

№ 11 – 251
№ 53 – 147
№ 54 – 178
№ 55 – 112
№ 76 – 228

№ 11 – 180
№ 53 – 160
№ 54 – 279
№ 55 – 188
№ 76 – 132

№ 11 – 264
№ 53 – 514
№ 55 – 158
№ 76 – 122

мкр. 1 Мая
норма

№ 62 – 47
№ 77 – 30

№ 62 – 54
№ 77 – 41

жулики
№ 62 – 189
№ 77 – 203

№ 62 – 195
№ 77 – 252

№ 62 – 378
№ 77 – 150

Деревни и села

норма
№ 20 – 24
№ 73 – 23
№ 74 – 27

№ 20 – 26
№ 74 – 23

№ 20 – 66
№ 74 – 44

№ 73 – 23
№ 74 – 7

№ 20 – 2
№ 73 – 43

жулики
№ 71 – 84
№ 72 – 64

№ 71 – 158
№ 72 – 173
№ 73 – 107
№ 75 – 115

№ 71 – 183
№ 72 – 298
№ 73 – 186
№ 75 – 115 

№ 20 – 264
№ 71 – 453
№ 72 – 115
№ 73 – 95
№ 75 – 124

№ 71 – 165
№ 72 – 115
№ 74 – 145
№ 75 – 294 

8.00-10.00 10.00-12.00 12-00-15.00 15.00-18.00 18.00-20.00

Промежуточные  лидеры  жуликов

1 место № 13 – 175 № 49 – 424 № 32 – 513 № 48 – 674 № 53 – 514

2 место № 45 – 135 № 87 – 365 № 44 – 485 № 71 – 453 № 13 – 509

3 место № 5 – 122 № 8 – 257 № 36 – 410 № 6 – 431 № 42 – 491

Как понимать все эти цифры, покажу 

на примере УИК № 13 (ул. Орджоникид-

зе), за которую отвечал головой началь-

ник управления кадров администрации 

Балашихи, опытный выборный боец 

Л.М. Слободянюк. Контрольные задания 

сверху по 60%-ной явке и 80%-ах голосов 

«ЗА» Воробьева были быстро переведены 

от числа избирателей в списке (2448) в 

натуральные числа – 1470 и 1176 соответ-

ственно. В течение дня маячили пять кон-

трольных рубежей передачи сведений в 

ТИК: 10.00-12.00-15.00-18.00-20.00. Рас-

клад получился следующий: 175 – 189 – 

216-343-509=1432. Напомню реальный 

расклад УИК № 19 (мкр. Гагарина), распо-

ложенный в 1 км от нашего участка (чис-

ленность избирателей 2279): 55-79-141-
155-67=497. Разница в итогах – это 100% 

приписанные голоса избирателей. Реаль-

ный результат УИК № 13 завышен в 2,88 

раза!!! В 2 раза превзойдены чуровские 

146 %! Для чистоты подсчета зачтем толь-

ко 800 мертвых душ из 935.

Таким же образом были подсчита-

ны результаты работы всех остальных 

УИК. Не беря во внимание расхожде-

ние в цифрах контрольных рубежей ме-

нее чем в 2 раза от эталонных участ-

ков, сложив всех зачтенных мертвых 

душ, получаем следующий результат 

выборов в Балашихе 8 сентября 2013 

года. Объявленный результат числа из-

бирателей, принявших участие в выбо-

рах 77 495 чел. путем фальсификации 

участковыми комиссиями завышен на 

30 000 человек, или на 163%!!! Реаль-

ная явка в Балашихе составила 47 495 

чел. или 25,05% вместо объявленных 

40,87%!!! «ЗА» Воробьева в Балашихе 

реально проголосовало 70,48%, вместо 

объявленных 81,19%. 

ВЫВОД: эти цифры показывают, что в 

течение всего времени голосования 84 из 
88 участковых комиссий исказили реаль-

ные цифры волеизъявления пришедших 

на выборы и проголосовавших избирате-

лей. Это будет легко доказать следствен-

ным органам при исследовании списков 

избирателей и избирательных бюллете-

ней. Непрофессионализм участников 

фальсификаций быстро позволит выве-

сти на чистую воду каждого, кто органи-

зовал преступление. 

4 стр.
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Окончание. Начало на 2-3 стр.

Окончание. Начало на 1 стр.

«Доска передовиков» фальсификаторов по голосам «ЗА»:

«Доска передовиков» фальсификаторов по явке:

№ УИК Итог ТИК 
Средний % чест-
ных УИК

№ 75 № 8 № 36 № 31 № 71 № 48 № 62 № 34 № 2

«ЗА» Воробьева 81,19 67,0 94,85 91,24 91,07 90,64 90,60 89,41 88,88 88,33 88,32

№ УИК Итог ТИК 
Средний % чест-
ных УИК

№ 75 № 71 № 78 № 13 № 48 № 31 № 68 № 87 № 2

Явка, % 40,87 21,0 71,33 66,52 61,77 58,50 54,36 53,81 53,24 53,10 51,78

В заключение еще несколько эпизодов 

арифметической глупост» в фантазиях не-

которых председателей УИК всего по одно-

му интервалу голосования с 18.00 до 20.00. 

Для сравнения со средней активностью в 

этом интервале – 60-90 чел. 

УИК № 2. На 18.00 (за 10 часов) про-

голосовало 555 чел., за 2 часа (до 20.00) –
421 чел.

УИК № 81. На 18.00 (за 10 часов) про-

голосовало 288 чел., за 2 часа – 338 чел.

УИК № 41. На 18.00 (за 10 часов) про-

голосовало 698 чел., за 2 часа – 409 чел.

УИК № 42. На 18.00 (за 10 часов) про-

голосовало 720 чел., за 2 часа – 491 чел.

УИК № 23. На 18.00 (за 10 часов) про-

голосовало 511 чел., за 2 часа – 493 чел.

УИК № 13. На 18.00 (за 10 часов) про-

голосовало 923 чел., за 2 часа – 509 чел. 

УИК № 53. На 18.00 (за 10 часов) про-

голосовало 390 чел., за 2 часа – 514 чел.

УИК № 54. На 18.00 (за 10 часов) про-

голосовало 576 чел., за 2 часа – 550 чел. 

(-26 чел.?!) 

УИК № 62. На 18.00 (за 10 часов) про-

голосовало 485 чел., за 2 часа – 378 чел.

УИК № 65. На 18.00 (за 10 часов) про-

голосовало 503 чел., за 2 часа – 460 чел.

УИК № 74. На 18.00 (за 10 часов) прого-

лосовало 101 чел., за 2 часа – 145 чел.

Еще несколько примеров. Любому чело-

веку понятно, что результаты выборов, как 

и всё в нашей жизни, подчиняются опреде-

ленным зависимостям, которые давно уже 

исследованы специалистами и подтверж-

даются учеными. «Распределение Гаусса», 

«Тест Собянина-Суховольского» и многие 

другие позволяют достаточно точно выя-

вить фальсификации на выборах. Исследо-

вание с их помощью результатов 8 сентя-

бря в Балашихе впереди, а пока еще явные 

несоответствия науке под названием «ста-

тистика». 

Не могут расположенные рядом два 

дома, случайно заселенные, одинаковые 

во всем, иметь очень разную статистику на 

выборах. А в Балашихе – всё может быть!!!

УИК № 79 и № 88 – «Балашиха-Парк» 

(22 микрорайон), соответственно: явка – 

40,28 и 39,18% (разница – 1%), «ЗА» Воро-

бьева – 68,96 и 86,93% (разница – 18%!). 

УИК № 11 и № 76 – мкр. Салтыковка, 

Мирской проезд, соответственно: явка – 

50,67 и 35,40% (разница – 15%!), «ЗА» Во-

робьева – 86,08 и 69,89% (разница – 17%!).

УИК № 23 и № 24 – «Поле Чудес», со-

ответственно: явка – 42,40 и 21,53% (раз-

ница – 21%!), «ЗА» Воробьева – 86,35 и 
66,91% (разница – 20%!).

УИК № 2 и № 81 – «Первомайка», со-

ответственно: явка – 51,78 и 37,17% (раз-

ница – 14,5%!), «ЗА» Воробьева – 88,32 и 
73,80% (разница – 15%!).

УИК № 40 и № 48 – «Южный», соответ-

ственно: явка – 27,68 и 54,36% (разница – 

27%!), «ЗА» Воробьева – 76,79 и 89,41% 

(разница – 13%!).

УИК № 26 и № 32 – «Балашиха-2», со-

ответственно: явка – 26,12 и 54,97% (раз-

ница – 29%!), «ЗА» Воробьева – 77,44 и 
89,75% (разница – 12%!).

УИК № 71 и № 72 – д. Федурново и 

д. Черное, соответственно: явка – 66,52 

и 27,30% (разница – 39%!!), «ЗА» Воро-

бьева – 90,60 и 74,64% (разница – 16%!).

УИК № 73 и № 75 – «деревни», соответ-

ственно: явка – 21,57 и 71,33% (разница – 

50%!!!), «ЗА» Воробьева – 79,52 и 94,85% 

(разница – 15%!).

Как говорил Б. Н. Ельцин, «Вот такая 
загогулина, понимашь!».

Безнаказанность за нарушения зако-

нов о выборах в предыдущие годы всели-

ла в преступников уверенность, которую 

они продемонстрировали в полной мере 8 

сентября в Балашихе. Если раньше в борь-

бе с принципиальными наблюдателями 

основным оружием было удаление таковых 

с участков или «пурген в чай», то в этот раз 

щедрая власть не поскупилась на деньгаи 

(переведенные комиссиями затем в спирт-

ное) и уже к 18.00 многих несвоих наблю-

дателей члены комиссий под ручки препро-

водили домой на покой. 

В условиях полного отсутствия чужа-

ков результаты голосования на участке 

и цифры для протоколов комиссий рож-

дались в головах «смотрителей», а также 

закрепленных за участками руководящих 

работников администрации и зависели 

лишь от их воображения. Без соблюдения 

законных процедур установления резуль-

татов голосования все члены комиссии, 

не задавая лишних вопросов, подписы-

вали подсунутые им председателем на-

рисованные с потолка протоколы об ито-

гах голосования. 

Эта правда, очень горькая, но – ПРАВ-

ДА! Кому нужна ЛОЖЬ о честных выборах 

в Подмосковье? Неужели без накручен-

ных 10-20% победа А. Воробьева стала бы 

менее убедительной? Противно читать и 

слышать комментарии областных СМИ о 

выборах: «По мнению Мособлизбиркома, 

выборы в Подмосковье прошли без серьёз-

ных нарушений. А эксперты назвали выбо-

ры в Московской области самыми откры-

тыми и честными среди других регионов 

РФ. Как отметил член совета при президен-

те РФ по правам человека Игорь Борисов, 

«Подмосковье вырвалось на первое место 

именно по показателям (соблюдения) из-

бирательного законодательства, вопросам 

агитации, открытости действий избиратель-

ных органов». С иронией читал сообщения 

о посещении 8 сентября в разных городах 

области избирательных участков членами 

Общественной палаты Московской области 

и заявлений заслуженного хоккеиста, заслу-

женного врача, заслуженного артиста и др. 

по результатам минутных наблюдений об 

отсутствии там нарушений избирательно-

го законодательства. Неужели избранный 

губернатор ничего не знает и не догады-

вается о проделках на выборах вассалов в 

районах и городах области? 

Местная власть и функционеры партии 

ЕР в очередной раз показали свою антина-

родную сущность. Нарушив законодатель-

ство и Конституцию России, исказив во-

леизъявление народа они, тем не менее, 

спокойно продолжают занимать важные 

кабинеты. Жаль, что на инаугурации гу-

бернатора никто из приглашенных не по-

дарил ему метлу с намеком на решитель-

ные действия против тех, кто не работает 

для народа, нарушает его права и искажа-

ет его мнение на выборах. И всё-таки, на-

дежда умирает последней: ждем от А. Во-

робьева именно этого.

Балашиха ждет действительно чест-

ных выборов городского главы и депута-

тов местного совета в следующем году. 

Но надо помнить, что времени для вос-

становления законности и замены участ-

ников фальсификаций в Балашихе оста-

лось очень мало.

Николай ВОЛКОВ

К муниципальным выборам главы городского округа 

Балашиха 2014 года всем нам надо пробудиться от сна, 

избавиться от каких-либо иллюзий и надежд на кого-

то, кроме нас самих. Впереди год. И только мы сами, 

балашихинцы, можем изменить ситуацию к лучшему. 

Губернатор высоко и далеко, и по большому счету, нам 

все равно, кто там сидит в Красногорске, а Балашиха 

рядом, мы живем в этом городе. И все терпим, терпим, 

терпим несовершенную инфраструктуру, дорожные 

пробки и ямы, хамство врачей, плохую работу ЖКХ, 

ненужные небоскребы, живем в аварийных домах, не 

имеем возможности отдыхать в парках и скверах, гу-

лять по пешеходным зонам, купаться в чистых водое-

мах. Хватит терпеть! Грядущие выборы главы город-

ского округа Балашиха должны нас сплотить, заставить 

стать активными избирателями и наблюдателями, по-

мешать вбросам и переписыванию протоколов. И тог-

да местная власть переменится, потому что у нынеш-

ней балашихинской власти на честных выборах нет 

никаких шансов!

ДЕНЬ ВЫБОРОВ – ВРЕМЯ ЧЕ!

Сергей СЛАВИН

Оно, конечно, Андрей Воробьев,
как и Александр Македонский, герой, 
но зачем же стулья ломать?

146 чуровских процентов по-балашихински
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31 августа в 11 часов на Ледовой площади, прак-

тически у входа в местное отделение партии «Еди-

ная Россия», была сооружена сцена, а в 12 часов 

начался митинг в поддержку врио губернатора Ан-

дрея Воробьева. Флаги «Единой России», Макси-

мов, Кумратов, Булгаков, Королева, Шарцева, а 

также все управления администрации в полном 

составе в выходной день два часа стояли на хо-

лоде, якобы поддерживая Воробьева, а на самом 

деле с тоской считая минуты и ожидая отмашки 

«по домам». В семи метрах от сцены стояли трак-

тора и машины ООО «Балавтодор». Первое, что 

подумалось, может это власть экскаваторными 

ковшами задумала от кого-то оборонятся? Неу-

жели от сторонников губернатора, единороссов, 

пришедших на митинг? Оказалось, что неспроста 

местной власти приспичило здесь и сейчас устро-

ить смотр всей имеющейся в городе техники. Го-

родская общественность, озабоченная насущны-

ми проблемами, официально просила разрешения 

провести митинг на улице Парковой, но его не по-

лучила. А чтобы не дай бог не собрались за неде-

лю до выборов, нагнали спецтехнику ООО «Бал-

автодор», вечного победителя муниципальных тен-

деров, ежегодно закатывающего сотни миллио-

нов бюджетных рублей в уличный и придомовый 

асфальт.

Как же первые лица города боятся своих жителей 

и общественности, их электорального протеста! Ре-

чей в поддержку губернатора оказалось заготовле-

но недостаточно, и с 13.00 до 14.10 звучала музыка, 

под которую никто не танцевал. Представляете, зву-

чит музыка, грохочет аппаратура, по площади вяло 

бродят Максимов и Кумратов, все чего-то ждут, а гу-

бернатор как бы и ни причём. Вдруг внезапно, из-за 

угла, наконец-то появляются с плакатами, шарами, 

протестными лозунгами настоящие общественни-

ки. К ним подкатывают неинтеллектуального вида 

качки. Они коротко стриженные, примороженные 

погодой, наглые, готовые на все, чтобы отработать 

копейки, или даже работающие бесплатно, за обе-

щание будущих разрешений на кафешку, на тор-

говую точку, на маленькую должность. И вот эти 

молодцы, за жвачку продавшие свою совесть, не в 

первый и даже не во второй раз набрасываются на 

женщин, стариков, вырывают плакаты, матерятся, 

угрожают. Максимов, Кумратов, дамы от образова-

ния и культуры Королева и Шарцева молча смотрят 

на это. Тут же появляется полиция, которая охраня-

ет непонятно кого и непонятно от кого на митин-

ге в поддержку губернатора. В небо летят шары с 

портретами чиновников местной администрации. 

Люди символически выгоняют администрацию из 

города, выпуская в небо шары с изображением чи-

новников. А чиновники и в ус не дуют. И не стыдно 

перед собравшимися на площади людьми. Вырывать 

микрофоны, отключать аппаратуру, глушить музы-

кой оппозиционные митинги – одним словом, уча-

ствовать в фарсе – это одно дело. Давно уже привыч-

ное дело. Но противостояние оппозиции и местной 

балашихинской власти выходит на новый уровень. 

К чему еще готовы Максимов, Кумратов, Королева, 

Шарцева? Честно глядящие в телевизионные каме-

ры и в глаза бабушкам на встречах с жителями, с 

вечно гуманистическими лозунгами на устах Коро-

лева, несущая культуру в массы Шарцева?

Дополнительный комментарий: 29 августа, в 

четверг, на площади перед Ледовым дворцом Бала-

шихи проходил митинг в поддержку проекта «Ко-

ломенский кремль», а заодно и губернатора Воро-

бьева. Короткий и куцый митинг получился. И даже 

Королева с идеей создать альбом об истории Бала-

шихи (как альбом Салтыковки в честь ее 150-летия) 

не спасла ситуацию. Вяло выходили на сцену ди-

ректора школ, которым еще предстояло 8 сентября 

«кудесничать» на избирательных участках. Стыдно 

им было заранее, но что поделаешь? Конечно, ни-

какого альбома не будет. А любопытная вещь мог-

ла бы получиться: фотографии загубленных прудов 

и озер, вырубленных рощ и аллей, ржавая звонни-

ца в честь воинов-интернационалистов, аварийные 

ветхие дома, деревянные бараки и другие объекты.

Торопились разбежаться по магазинам и да-

чам рядовые сотрудники администрации округа. 

Председатели комитетов общественного самоуправ-

ления жаловались журналистам, что в городском 

парке культуры и отдыха строят очередной торгово-

развлекательный центр вместо детских аттракци-

онов. Кстати, эту информацию тут же подтвердил 

сотрудник управления имущественных отношений 

администрации.

Скучно… возможно, 31 августа неуклюже попы-

тались исправить неудавшийся митинг. «В четверг 

была репетиция. А сегодня настоящий митинг», – 

пошутил один из членов исполкома местного отде-

ления партии «Единая Россия». Что ж, в таком слу-

чае надо признать, что и генеральный прогон не 

получился…

Сергей СЛАВИН

МИТИНГУЙ, НЕ МИТИНГУЙ – 
ВСЕ РАВНО ПОЛУЧИШЬ…

Насильно мил не будешь

Противостояние балашихинцев и администрации городского округа Балашиха не кончается
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Череда этих встреч в разных микрорай-

онах города Балашихи за последнее вре-

мя впечатляет своим размахом не только 

со страниц газеты «Факт», но и с балаши-

хинского телевидения. «Все хорошо, пре-

красная маркиза!» Максимов разговари-

вает с жителями, выясняет проблемы, дает 

поручения профильным замам руководи-

теля администрации, убаюкивает перед 

выборами протестной электорат... Сло-

вом, «работает на камеру». Ведь какая ра-

бота проводится! Есть чем отчитаться пе-

ред А.Ю. Воробьевым! Всем понятно, что 

это «болтология», но от опытного взгляда 

не ускользают основополагающие момен-

ты, на которых базируется такая полити-

ка нынешнего «нового-старого» руковод-

ства города БАЛДАшихи.

Самый главный вопрос: почему нигде 

не опубликован график встреч главы с жи-

телями? Нигде! Ни в газете «ФАКТ», ни на 

сайте, ни по БАЛДАшихинскому ТВ? Это 

что, военная тайна? А сделано это для того, 

чтобы ни один оппозитчик не прорвался 

и не задал неудобных вопросов. Военная 

тактика Юрия Владимировича – внезап-

ность: прибежать, пообещать и убежать, 

чтоб потом не поймали. Никто не знал, 

что Максимов приедет в мкр. Дзержин-

ского, но нагнали нужный народ в школу 

№ 16 администрация и карманное муни-

ципальное бюджетное учреждение «ТОС» 

(она же «Инициатива»), держащая на ко-

ротком поводке безвольных бабушек, ко-

торым лишняя тысяча рублей ОООчень 

как нужна. Естественно, языки у бабушек 

длинные, и людей собралось человек 60. Но 

перед людьми встают вопросы: «Где про-

зрачность? Где открытость власти? Поче-

му заранее не предупредили?» Минусище 

в этом вопросе и главе, и орготделу!

Вопрос второй: протокольный отдел 

определяет формат встречи и задает направ-

ление: ЖКХ, дороги, строительство или про-

чее. Приглашает профильных заместителей. 

Всем есть возможность подготовиться: как 

одной стороне, так и другой, чтобы избе-

жать ненужного шатания. Но вышло все как 

обычно. Из замов был только недавно назна-

ченный Р.И. Терюшков, который в этом про-

странстве еще не разобрался во всех тонко-

стях. Эффектная девушка «одесную» главы, 

вместо того чтобы стенографировать каж-

дое слово разгневанных жителей, стреляла 

глазами по разным сторонам.

Общая каша превратилась, как подтвер-

дила неоднократно практика, на 40-й ми-

нуте в базар, выливание народного гнева с 

последующим уходом жителей, с примерно 

такими репликами: «Да пошли они все!», 

«Опять басни!», «Гансы Христиане Андер-

сены!» и тому подобное. Люди не выдер-

живают размытости: обо всем и ни о чем! 

Нужны конкретные поручения конкрет-

ным людям по конкретным проблемам и 

конкретные сроки исполнения. Согласны?

Ну ладно. Собрались с горем пополам. 

Глава рассказал «туманное прекрасное да-

леко», в которое уже никто не верит и ко-

торое никто не видит, потому что у него 

нет 3D-очков.

Народ слушал. Но как только Юрий Вла-

димирович сказал, что готов выслушать 

вопросы, стаи рук взвились в небо. Каж-

дый стал рассказывать свою историю НЕ-
КОМФОРТНОЙ ЖИЗНИ В БАЛАШИХЕ. 
А она (жизнь), действительно в Балаши-

хе некомфортна для подавляющего боль-

шинства жителей.

Инициативу взяли деревенские, ни-

кольские. В зале пошел ропот: «А чей-то 

никольские тут делают? У них своя встре-

ча должна быть!» На что, видимо, новая 

помощница главы пошла по рядам, объ-

ясняя: «в Никольско-Архангельском бу-

дет своя встреча, в школе № 17». Тут уже 

и «городковские» не выдержали вранья без-

грамотной девушки, видимо, вследствие 

невладения обстановкой. В Никольско-

Архангельском (чтоб все знали) шко-

лы вообще нет! Все дети из Никольско-

Архангельского ходят в школу № 16 мкр. 

Дзержинского! Часть в мкр. Салтыковка. 

И более того, историческая связь Николь-

ского с мкр. Дзержинского (он же Реу-

тов-1, «Городок», «Лагерь») настолько тес-

на, что и не вырубить ее топором! Учите 

матчасть, помощники главы!!! Была у нас 

школа № 19. Номер этот несколько лет на-

зад присвоили школе в Мирском проезде. 

А Никольское обделили школой. Админи-

страция за последние 10 лет пребывания 

поселка в городе ничего не сделала хороше-

го, в том числе и по социальному направ-

лению. У нас можно только землю распро-

давать под что угодно. А места для школы, 

детсадов у нас нет. Для этого надо дубовую 

рощу вырубить. Почему Вы, Юрий Влади-

мирович, молчали раньше? Ведь Вы же пер-

вый заместитель его были?! Так что шко-

лы нет и встречи не будет.

Все как обычно закончилось сумбуром: 

люди разделились на группки, отжав у со-

перников представителей администрации, 

кто-то подошел к главе со своими вопро-

сами…

Жаль одно: играть с «наперсточниками» 

бессмысленно, и мало кто это понимает.

Слава НОРСКИЙ

Перед выборами губернатора Московской области глава городского 

округа Балашиха Ю.В. Максимов совершил несколько встреч с жителями. 

В школе № 16 мкр. Дзержинского состоялась очередная такая встреча.

БРОДЯЧИЙ ЦИРК, БРОДЯЧИЙ ЦИРК, 
илиили ПОЕЗД БЕЗ РАСПИСАНИЯ ПОЕЗД БЕЗ РАСПИСАНИЯ
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Это опять собрание представителей-народа-

жителей-инициативных-групп-недовольных и т.д. 

и т.п., организованное администрацией г.о. Бала-

ШИЗА. Теперь уже в сердце администрации.

Реиинкарнация рабочей группы по Генплану ГОБ 

после волшебного пендаля теперь уже избранного 

губернатора Московской области Воробьёва А.Ю. 

была представлена Марковым, Максимовым и Мо-

исеевым, которые возглавляли президиум встре-

чи. Последний уже более 40 дней водит избранный 

народ по балашихинским землям, пытаясь сделать 

хоть что-то.

Приглашали сюда всех: и тех, кого можно, и даже 

тех, кого нельзя. Пришло около 200 человек. Собствен-

но, о чём это собрание? Да ни о чём. Показать Андрею 

Юрьевичу, что «контакт с населением налажен» (только 

от этого уже воротит) и «типа» процесс пошёл. Но обще-

ственность и представители других организаций дали 

волю эмоциям. Первыми оказались опять никольско-

архангельские. После собщения о Дубовой роще, что 

МВД России не хочет признавать оставшиеся остатки 

Дубовой рощи ООПТ, были высказаны просьбы в от-

стаивании позиции городского округа Балашиха в этом 

вопросе. Ведь мало кто знает, что была давно уже до-

говоренность с «героями вчерашних дней» о террито-

риях дивизии. Кому-то северная часть для размещения 

автосалонов, а кому-то Дубовая роща для застройки... 

Интересно, да? Оставим интригу с документами на 

потом... Жителей поддержал директор ООО «Рубин» 

Крамаренко Е.И.: рабочих мест нет, и не предвидит-

ся. Приезжие не отвечают требованиям. Чудовищная 

утренне-вечерняя миграция. Отсутствует социальная 

направленность. Наше будущее – Детройт!

Выступление Евгения Ивановича было встрече-

но бурными аплодисментами. Никто более впослед-

ствии не удостоился такого шквала одобрения. Другие 

присутствующие тоже не остались в долгу и выплес-

нули всю бурю негативных эмоций от этого Генпла-

на до 2030 года от точечных застроек до организа-

ционных мероприятий.

Представитель «Яблока» Коннов В.Б. задал вопрос 

о несоответствии напечатанного Положения рабо-

чей группы в газете «Факт». Максимов уверил, что 

это техническая ошибка, и впоследствии она будет 

устранена. Оказалось, почему-то и сам Коннов В.Б. 

тоже отсутствует в рабочей группе по Генеральному 

плану. На это тоже последовал ответ, что это тоже 

«техническая ошибка», которая будет устранена. По 

залу пошёл смех...

Представитель КПРФ депутат Горяев А.А. выступил 

с заявлением, что необходимо изучить утверждённый 

Генплан 2005 года и вынести его на суд общественно-

сти, уточнить техническое задание и согласовать с об-

щественностью. Призвал всех прийти на слушания по 

застройке квартала Новский. Были вопросы по квар-

талу Новский, «Зеленовке», Орджоникидзе, по микро-

районам Заречье, Гагарина, 22, 25 и другим.

Жанна Крылова сделала упор на комитеты вну-

три рабочих групп: им необходимо собираться раз 

в неделю…

Если бы нам пришла в голову идея сравнить го-

родской округ Балашиха с организмом человека, то 

мы бы обнаружили, что организм этот смертельно 

болен. Почему? Давайте образно представим, что 

наш город – это человек. Итак. Легкие (лес) искале-

чены, артерии и вены (дороги) демобилизованы, ко-

нечности (отдаленные территории) онемели, сердце 

(проспект Ленина) замерло, а жир (многоэтажки) об-

растают раковыми опухолями повсеместно. Про бо-

родавки и миазмы я умолчу.

Итог: организм болен. А «главврач» прописыва-

ет очередную дозу яда. Что делать будем?

PILOT

Ну что ж, то, что скрывает администрация Балашихи, мы вам не-

множечко покажем. Итак, ГП-2005:

БАЛАШИХИНСКИЙ 
ТРИУМВИРАТ: 
МАКСИМОВ-

МАРКОВ-
МОИСЕЕВ

Что за скопленье народа, словно выставка мод, – 
Один другого и важней, и главней...

«Все наши жители часто поль-

зуются дорожкой на «Балашиху-3», 

где расположены аптека, поликли-

ника, сбербанк, школа, магазины, 

дворец культуры и другие блага ци-

вилизации. Три года назад, во вре-

мя встречи жителей с главой го-

родского округа В. Самоделовым 

прозвучала просьба восстановить 

отсутствующее в течение несколь-

ких лет электроосвещение на этой 

дорожке. Надо отметить, что она 

была оперативно выполнена и мы 

поверили в свое светлое будущее. 

Однако одной ночи хватило ван-

далам, чтобы снять светильники 

и воздушку для сдачи «на металл», 

и снова наступила непролазная те-

мень. Вернулся страх и ужас вме-

сте с маньяками и грабителями, 

как только нога человека ступа-

ла на дорожку. Женщин и детей 

стали провожать и встречать му-

жья. Встреч с власть имущими по-

сле этого больше не проводилось, 

местный депутат С. Джеглав был 

все время недоступен (а зачем – 

выборы-то ещё не скоро), генерал 

ВНИИПО давно отказался от реше-

ния насущных вопросов жителей. 

Нерешаемость проблемы в тече-

ние двух лет усугубил факт отсут-

ствия дорожки на чьем-то балансо-

вом учете. Земля – лесного фонда 

(федеральная собственность), ас-

фальтирование проведено без доку-

ментации и разрешений неизвест-

но кем, столбы электроосвещения 

и провода неизвестно чьи. Не нау-

чились у нас решать проблему раз 

и навсегда, поэтому и живем так.

На встрече с новым главой Ю. 

Максимовым жители рассказали, 

что в полиции отказались принять 

заявление о краже электропрово-

дов с дорожки даже при наличии 

имеющегося вещдока с камеры ви-

деонаблюдения, зафиксировавшей 

автомобиль, вывезший краденое. 

Для полиции вопрос, кто собствен-

ник украденного имущества и по-

терпевший, остался без ответа. А 

то, что в результате этого преступ-

ного деяния пострадали 1700 жи-

телей микрорайона и плюс ещё 

несколько сотен работающих в ин-

ституте, никого не волнует.

Дни становятся короче, скоро 

темное время суток будет больше 

светлого. Власть Балашихи жите-

лям микрорайона ВНИИПО, ко-

торый по ее разумению являет-

ся отдаленной деревней в городе, 

причем чужой, федеральной фор-

мы собственности, не хочет помочь 

решить единственную проблему.

Придется пожаловаться губер-

натору – это уж точно поможет.

Фото дорожки прилагается».

Вот такое письмо пришло.

Николай ВОЛКОВ

«ПОТЕМКИНСКАЯ» ДЕРЕВНЯ ПО-БАЛАШИХИНСКИ
В газету обратились жители микрорайона ВНИИПО...

МММ
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БАЛАШИХИНСКАЯ ПИРАМИДА ДЛЯ ТЫСЯЧ РАБОВ 
И ДВУХ ФАРАОНОВ ПОНОМАРЕНКО

Ю
ридически к Пономаренко нельзя под-

копаться (он и его брат юристы по об-

разованию). Но все знают, что за эти-

ми, теперь уже четырьмя объектами (мкр-н 

Гагарина, д. 47, ЖК «Гагаринский», д. 20/1 и 

20/2, ул. Заречная, 15Б, Салтыковка ЖК «Квар-

тал Европа»), стоит именно он – Герман Пав-

лович Пономаренко. Судя по всему, чтобы об-

манывать народ одному человеку достаточно 

зарегистрировать 10 фирм с уставным капита-

лам в 100000 рублей и на каждый строитель-

ный объект использовать то одно, то другое на-

звание. На администрацию городского округа 

Балашиха это действует магически, создается 

впечатление, что чиновников Пономаренко слов-

но загипнотизировал – они охотно выдают все 

новые и новые участки земли на строительство 

новых долгостроев. Чиновники оправдывают 

себя тем, что они выдают новый участок зем-

лю в погашение строительства старого объекта. 

Получается следующее: дом, где все квартиры 

раскуплены, а следовательно, полностью про-

финансированный обычными людьми, дольщи-

ками, не достроен, на достройку требуется, до-

пустим, 65 миллионов рублей. Администрация 

выдает этому же застройщику кусок земли, что-

бы средствами от будущих продаж застройщик 

нашел средства на достройку уже имеющегося 

долгостроя. Таким образом, создается цепь дол-

гостроев, так как застройщик, чтобы закончить 

долгострой использует на его достройку деньги 

нового объекта. Впоследствии, на завершающих 

этапах строительства нового объекта, окажется, 

что он тоже долгострой, так как на его дострой-

ку опять-таки не хватает 65 миллионов рублей. 

И так далее по кругу…

Пономаренко просто творит чудеса, чтобы 

найти новые пути сбора денег. Например, дом 

№ 47 в мкр-не Гагарина. Этот дом Пономарен-

ко строит 8 лет и неизвестно, сколько еще будет 

строить. На этом объекте Пономаренко опро-

бовал рекламный ход, такой, как ребрендинг, и 

получил от администрации округа разрешение 

на превращение 20-ти этажного дома в 25-ти 

этажный. Для Пономаренко нет невозможного, 

даже такие метаморфозы реальны. Только пред-

ставьте: вы покупаете квартиру в 20-ти этаж-

ном доме на последнем этаже и думаете, что вот 

сбылась мечта , никто сверху никогда не зальет, 

никто не будет ходить «по потолку». Приезжа-

ете на объект и видите… 25-ти этажный дом. 

Оказывается, вы живете уже не на последнем 

этаже. И неважно, что изначально фундамент 

дома был рассчитан на 20 этажей, и неважно, 

что чуть позже будут писать на форумах, что у 

вашего дома проблемы с фундаментом. Поно-

маренко ищет источники финансирования им 

же растраченных денег соинвесторов и нахо-

дит, в том числе наращивая пять дополнитель-

ных этажей в огромном доме.

И вот гражданин Пономаренко, который по-

казал себя с непорядочной стороны, имея не-

сколько проблемных объектов, идет в админи-

страцию городского округа Балашиха и получает 

новый участок земли под строительство уже це-

лого микрорайона ЖК «Квартал Европыа». При 

этом администрация как будто не помнит, что у 

него не сдан ни один объект: ни дом № 47 в Га-

гарина (стройка ведется 8 лет), ни на ул. Заречь-

ной, д. 15Б (6лет люди ждали квартиры, потом 

достраивали дом сами, на собственные средства), 

ни дома № 20/1 и 20/2 в ЖК «Гагаринский».

Каждый объект Пономаренко – это смех и 

грех! Если быть объективным, то у Пономарен-

ко не все его долгострои не сданы. Все-таки есть 

исключение, дом № 15Б по ул. Заречная. Этот 

объект был сдан, достроен самими дольщика-

ми, именно дольщиками! Этим дольщикам по-

везло немного больше, чем остальным, так как 

застройщик стал банкротом. В сложившихся об-

стоятельствах – при долгострое – это один из са-

мых быстрых способов достроить дом. Дольщи-

ки сами собирали деньги на достройку дома и 

достроили его. Пусть даже с огромными эксплу-

атационными нарушениями, пусть даже у них 

была куча проблем, так как на них пытались по-

весить долги Пономаренко… Проблемы доль-

щики решали не один год и до сих пор решают. 

Нужно отметить, что дольщики Заречной, буду-

чи в третьей очереди претендентов на уставной 

капитал в 10 тысяч рублей, в итоге столкнулись 

еще с одной проблемой. Пономаренко, чтобы 

отдать долги первой и второй очереди лиц, ре-

шил это сделать при помощи продажи электро-

подстанции, питающей дом № 15 2Б по ул. За-

речной. Представляете, вы – дольщик, узнаете, 

что электроподстанцию перед вашим так назы-

ваемым будущим домом решают продать в честь 

долгов застройщика, тем самым лишая ваш дом 

перспектив иметь электричество. Конечно, доль-

щики встали на защиту электроподстанции и, в 

конце концов, Пономаренко проиграл и оставил 

электроподстанцию на том же месте. Жители 

Заречной были первыми дольщиками, которые 

проявили мужество, они делали все возможное: 

сражались с местной властью, устраивали ми-

тинги, писали письма…. Но и если бы не бан-

кротство застройщика, то и по сей день был бы 

их дом долгостроем.

Наши дома не имеют столь богатой истории, 

как те предыдущие, но если подумать, то и у нас 

уже есть интересные факты. Например, ремонт 

от застройщика. На нашем объекте, чтобы вы-

жимать деньги, застройщик использует метод 

«ремонт от застройщика». Пономаренко, пре-

красно осознавая, что это его очередной долго-

строй и он его не сдаст в срок, еще задолго до 

первой объявленной даты сдачи дома ноябрь 

2012 года, начинает активно предлагать услу-

гу «ремонт от застройщика» по рыночной цене 

300000 тысяч рублей за 40 метров. И многие 

люди соглашаются, так как полностью уверены, 

что в ноябре 2012 года заедут в свои квартиры, 

и классно будет, если в них уже будет сделан ре-

монт. При этом проталкивается решение, что 

ремонт – прерогатива застройщика, что только 

он может делать ремонт, сами жильцы не мо-

гут нанять третьих лиц. Никто не задумывает-

ся о так называемых непредвиденных обстоя-

тельствах, например, весной в корпусе № 20/1 

разрывается труба и сточная вода заливает дом 

с 15 по 1 этаж. Люди, приехавшие посмотреть 

свои квартиры, находят их в крайне непригляд-

ном виде: настоящая парная, плесень и гриб-

ки на стенах и потолках, на полу по щиколот-

ку воды. Но застройщик и не подумал вернуть 

деньги, взятые за ремонт, тем дольщикам, ко-

торые воспользовались услугой «ремонт от за-

стройщика».

Итак:

 Администрация городского округа Балаши-

ха и застройщик Герман Пономаренко являют-

ся сообщниками. Администрация добровольно 

плодит долгострои, выделяя новые земельные 

участки Пономаренко. Администрация выделя-

ет эти участки под предлогом того, что Понома-

ренко обещает деньги от новых продаж напра-

вить на достройку имеющихся долгостроев, тем 

самым новый дом становится долгостроем. А си-

туация превращается в пирамиду.

 Пономаренко очень выгодно не сдать объ-

ект вовремя. Так как настает момент, когда у 

людей начинается паника и они, понимая, что 

они в попе, пытаются вернуть деньги, обраща-

ются к тому же застройщику и просят продать их 

квартиры другим людям. Тем самым у застрой-

щика появляется новая возможность заработать 

деньги. Так называемый метод двойных, трой-

ных перепродаж. Сейчас Пономаренко на нашем 

объекте и использует этот метод. Люди в пани-

ке распродают квартиры, о чем свидетельству-

ют многочисленные рекламные объявления про 

«ЖК Гагаринский». Косвенно уважаемые феде-

ральные каналы становятся посредниками меж-

ду новыми покупателями и Пономаренко. Феде-

ральные телеканалы, интернет-ресурсы косвенно 

поощряют обман граждан. Больно видеть, что на 

Первом канале, на yandex.ru, mail.ru появляют-

ся объявления о том, что в нашем доме распро-

даются квартиры. Объявления, в которых изна-

чально уже есть дезинформация и обман, ведь в 

них пишут, что дом уже сдан….

 Также стоит упомянуть о методе запугивания 

простых людей через дополнительные соглаше-

ния. Застройщик на первых этапах переноса сро-

ков сдачи дома высылает людям дополнитель-

ные соглашения. При этом давит на людей и, 

запугивая не совсем грамотных дольщиков, по-

лучает от них подписи. Подписывая эти допол-

нительные соглашение о переносе срока сдачи 

дома, дольщик снимает с застройщика ответ-

ственность и отказывается от причитающихся 

ему пений от застройщика.

 Метод имитации работ. Застройщик использу-

ет этот метод, чтобы привлекать новых покупа-

телей и усыплять бдительность дольщиков. Суть 

этого метода заключается в том, что на стройке 

происходит имитация работ при помощи 5-6 че-

ловек. Эти пять-шесть человек могут месяцами 

закапывать трубу или укладывать бордюр, тем 

самым создавая иллюзию работы. На самом деле 

эту работу можно сделать за один день, между 

тем главные работы, от которых зависит сдача 

дома, не ведутся.

 Метод дезактивации дольщиков. Застройщик 

самых активных дольщиков переманивает на 

свою сторону. Так как этих людей мало, в на-

шем случае не более пяти человек, пытается их 

дезактивировать и обездвижить привилегиями, 

такими как «ремонты от застройщика». Тот же 

метод – выделение привилегий от застройщика 

используется Пономаренко и в отношении актив-

ных граждан, чтобы их обезмолвить. Также у за-

стройщика есть свои люди, которые принимают 

активное участие на форуме, активно общаются 

с другими дольщиками, их цель лишь одна: на-

править людей в неправильном направлении и 

оградить застройщика от возможных неприят-

ностей, исходящих от дольщиков.

 Метод использования юридической безгра-

мотности дольщиков. «Шестерки» застройщика 

активно пользуются этим методом. Придумыва-

ют новые, несуществующие законы, вводят лю-

дей в заблуждение, запугивают людей, отговари-

вают их от обращений к юристам. Юридическая 

безграмотность людей им на руку.

Психологическая сторона вопроса. Понома-

ренко и администрация городского округа Ба-

лашиха являются хорошими психологами. Они 

прекрасно знают психологию человека и поль-

зуются следующими преимуществами над доль-

щиками: разрозненность, некомпетентность, 

страх, лень, работа, семья…. Они прекрасно зна-

ют, что дольщики могут ждать годами, куда им 

деваться? Например, человек только через три-

четыре года начинает осознать, что он вложил 

деньги в долгострой. Среднестатистический че-

ловек будет верить до последнего, что он не вло-

жил деньги в долгострой. Так как, признаться са-

мому себе, что ты вложил деньги в долгострой, 

означает начать совершать действия. А людям 

проще верить застройщику, местной власти, не-

жели действовать.

Что могут сделать дольщики, встретившие 

на своем пути проходимцев типа Пономаренко?

 Написание писем, жалоб в администрацию 

городского округа Балашиха, прокуратуру раз-

ного уровня подчинения, даже президенту 

страны. Этот метод одобряется застройщи-

ком, так как направляет людей в безопасное 

для застройщика русло, письма в России еще 

никогда ничего не решали. Люди пишут сот-

ни писем, месяцами ожидая отписки. Радуют-

ся полученным отпискам, но дело не сдвигает-

ся с места. Никакого результата. Люди пишут 

президенту страны, но он их не получает. Су-

ществует иерархическая система спуска пи-

сем по назначению, в конечном итоге письма 

спускаются в администрацию округа, а адми-

нистрация передает письма застройщику. Все, 

круг замкнулся. О тесной связи администрации 

с застройщиком уже сказано. Писать письма 

в сложившейся ситуации – это косвенно про-

двигать услуги почты России и себя же успо-

каивать, пользуясь этим пассивным методом. 

Многие дольщики ничего не хотят делать, а 

желают только писать письма, при этом они 

убеждены, что что-то делают.

 Организовывать митинги. Они тоже не всегда 

приносят результата. Дольщики Заречной, 15Б 

рассказывали, что когда они проводили митин-

ги, администрация городского округа Балаши-

ха всячески им препятствовала. Одновременно 

с протестующими дольщиками проводила свои 

митинги, например, в честь Самоделова, кото-

рый в очередной раз избирался главой округа. 

Представьте, вы приезжаете на митинг, а одно-

временно с вами проходит другое мероприятие. 

И у участников этого мероприятия есть все не-

обходимое оборудование, чтобы вас просто не 

было слышно и видно.
Так что же делать?

 Писать и приглашать разные СМИ, как можно 
чаще и больше, поднимать сильный информаци-
онный шум, иметь постоянные налаженные связи 
с профессиональными журналистами серьезных 
газет и журналов, телекомпаний, интернет-
изданий. Держать ситуацию в рамках разраста-
ющегося скандала: местного, регионального, фе-
дерального. Только тогда вас увидят и услышат, 
только тогда с вами начнут считаться.

Дольщики «ЖК Гагаринский»,

дома № 20/1 и 20/2

Герман Пономаренко – успешный основатель строительных пирамид 

в Балашихе, учредитель компаний с уставным капиталом в 10000 ру-

блей: ООО «Гиза-21 век», ООО «СтройИмпэкс», ООО «СтройИмпульс», 

ООО «ЭлитКом». Герман Пономаренко в Балашихе строит три объек-

та и ни одного не сдал (дом 15Б на Заречной в таком состоянии, что 

по совести его никак сданным назвать нельзя). Тем не менее, адми-

нистрация городского округа Балашиха закрывает на это глаза и вы-

деляет Пономаренко новую строительную площадку в Салтыковке. 

Здесь для продажи квартир Пономаренко использует фирму «ЭлитКом»

(ЖК «Квартал Европы»).

Где деньги, а также муниципальная доля и обременения, Зин?
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О
днажды глава городского 

округа, на тот момент Вла-

димир Самоделов, собрал 

старших по домам, председателей 

ТСЖ и ЖСК, обслуживающих орга-

низаций, руководителей ООО «Ба-

лашихинские тепловые сети», ООО 

«Балашихинский водоканал» на со-

вещание. Была на той встрече и я, 

в качестве журналиста. Через час 

после начала совещания мне стало 

плохо от осознания масштабов над-

вигающейся катастрофы. Оказыва-

ется, около сотни домов запитаны 

друг от друга и как сиамские близ-

нецы не разделимы. Старые, ржа-

вые трубы в подвалах, на которых 

нет живого места от хомутов еле-

еле справляются с осенне-зимними 

нагрузками. Тепло и вода, особен-

но горячая с трудом попадает в спа-

ренные дома. Причем энергоноси-

телей не хватает ни основному, ни 

подключенному к нему дому. Жало-

бы сыплются в горадминистрацию, в 

областные структуры, вплоть до гу-

бернатора. На совещании в админи-

страции городского округа решался 

вопрос: что делать? Можно ли ком-

мунальные системы разделить, тру-

бы заменить на новые и т.д. Одним 

словом, искали выход из ситуации, 

опасаясь, что новый отопительный 

сезон эти «смычки» просто не вы-

держат. В ходе скандальных деба-

тов выяснилось, что разделить-то 

их можно, но для этого требуется хи-

рургическое вмешательство, и опе-

рации стоят больших денег. А денег, 

по словам Самоделова, в бюджете 

не было. Бывший глава, как обыч-

но, попытался с матом переложить 

финансовое бремя на кого-нибудь. 

Сначала – на управляющие, обслу-

живающие организации. Зал засви-

стел, загудел, старшие по домам 

стали гневно кричать, что это невоз-

можно. На счетах нет таких огром-

ных средств. Тогда, нахмурив чело, 

Самоделов предложил взять все ра-

боты, а главное, оплатить вынос 

транзитных магистралей из подва-

лов спаренных домов наружу и зака-

пывание их в землю ООО «Балаши-

хинские тепловые сети». Предложил 

подключиться к процессу и Балаши-

хинскому водоканалу. Гендиректор 

тепловых сетей, депутат местного 

совета депутатов Анатолий Слепов 

матерился так, что вице-глава Дед-

ков даже покраснел. Интеллигент-

ный и сдержанный Игорь Васильев, 

гендиректор ООО «Балашихинский 

водоканал», пытался объяснить гла-

ве, что это невозможно. При этом 

напомнил, сколько муниципалитет 

задолжал за воду, используемую му-

ниципальными объектами: детса-

дами, школами, больницами, поли-

клиниками, Домами культуры и пр. 

Надо знать характер бывшего главы, 

чтобы представить его реакцию… 

Женщины, особенно нервные, ста-

ли покидать зал. Ушла и я, посколь-

ку не терплю мужской мат, да и все 

было уже понятно. Пустой разговор 

об очень важной проблеме.

Получив на днях письмо жите-

лей дома № 4 по улице Объедине-

ния, поняла, что ситуация не про-

сто не разрешилась за прошедшие 

годы, а еще и ухудшилась.

«Дом № 4 по улице Объедине-

ния – девятиэтажный. Рядом распо-

ложен дом № 25 по улице Свердлова, 

в котором 14 этажей. Старое комму-

нальное хозяйство, проложенное в 

подвале дома № 4 по улице Объеди-

нения еще при Мариничеве, питало 

еще и дом по улице Свердлова. Деся-

тилетиями мы, жители Объединения 

надеялись, что транзит когда-нибудь 

закончится. В 2012 году нашему 

дому выделили деньги из бюджета 

городского округа Балашиха на ка-

премонт. Точнее, это деньги феде-

ральные, по 185-федеральному зако-

ну поступившие в бюджет региона, 

а затем уже в муниципальный бюд-

жет. Капремонт подразумевал заме-

ну коммуникаций, то есть, всего ста-

рого, изношенного, дырявого, что 

находится в подвале. Это по 185-му 

закону. Однако администрация го-

родского округа Балашиха за эти же 

деньги решила обновить транзит, то 

есть опять использовать наш подвал 

для подачи тепла и воды соседнему 

дому. Нам проложили новые трубы 

(5 штук) и оставили старые трубы в 

подвале, чтобы потом, заменив их 

новыми, подавать по ним тепло и 

воду к дому по улице Свердлова. 

Как только закончился отопи-

тельный сезон 2013 года, отопление 

(старые трубы) отрезали. И было за 

что. Труба, по которой подавалась 

горячая вода в оба дома, постоянно 

рвалась. Старая труба с холодной 

водой текла, но больших хлопот не 

приносила. А вот «горячая» труба… 

Жители первых этажей дома № 4 по 

улице Объединения то и дело вы-

зывали аварийку. По электрощит-

кам первого этажа стекала горячая 

вода. Из подвала валил густой пар. 

Крысы, чтобы не свариться, выбе-

гали из подвала и бросались в снег, 

от грызунов шел пар. На первых эта-

жах была плесень, грибок, в резуль-

тате чего жильцы дома часто боле-

ли. Авария следовала за аварией. И 

вот на трубе не осталось живого ме-

ста и в феврале 2013 года УК ООО 

«Квартал» приняла решение отре-

зать трубу с горячей водой. Дом по 

улице Свердлова остался без горя-

чей воды. Это кооперативный дом 

и на тот момент жители вели себя 

спокойно. Видимо, им было сооб-

щено, что проблему решат, и опять 

за наш счет. 

Администрация объявила тен-

дер на капитальный ремонт старых 

труб в подвале дома № 4 по улице 

Объединения. Оценила все работы 

в 2 300 000 рублей. Тендер выигра-

ли подрядчики из Самары. Привез-

ли трубы, вошли в подвал и начали 

сваривать трубы, используя наше 

электричество. Второго августа 2013 

года председатель Совета дома и 

инициативная группа попросили у 

подрядчиков документы, на осно-

вании которых они вошли в подвал 

и ведут там работы. Документов на 

объекте у них не было и они, забрав 

все свои сварочные аппараты, уе-

хали. Две недели работы не велись, 

хотя охрана подвала подрядчиками 

осуществлялась. Перед выборами гу-

бернатора области приехала маши-

на и стала вывозить трубы. За два 

рейса все трубы были вывезены из 

нашего подвала. К нам начали хо-

дить представители администра-

ции городского округа Балашиха 

и управляющей организации, уго-

варивали подумать о людях, живу-

щих в соседнем доме. Мы просили 

представить документы: выдержит 

ли дом такую нагрузку, чьи это тру-

бы, кто их будет обслуживать, кто 

будет устранять аварии и т.д. Кро-

ме разговоров о том, что в том доме 

живут люди и новые трубы в подвале 

лучше старых, нам ничего не показа-

ли. Мы собрали общее собрание соб-

ственников и решили в таком слу-

чае не разрешать использовать наш 

подвал для чужого транзита. Заме-

ститель руководителя администра-

ции округа Николай Шакшин при-

шел и заявил, что собрание липовое 

и подписи поддельные. 

Опять собрали внеочередное со-

брание, пригласили гендиректора 

ООО «Квартал» Агапкина и началь-

ника управления по микрорайонам 

администрации округа Тараса Ев-

ченко. Долго они нам рассказыва-

ли, что другого варианта прокладки 

труб нет, и не будет. Говорили, что 

мы не понимаем, как нам будет хо-

рошо с новыми трубами. И транзит 

продлится всего год. «Чужие» трубы 

через год вынесут из нашего подва-

ла. И если мы будем послушными, 

нам уберут мусор от дома, заменят 

лампочки в подъездах и … еще 14 

пунктов обещаний. Потом стало хо-

лодно, наступил новый отопитель-

ный сезон. Жителям дома по улице 

Свердлова советовали договорить-

ся с нами полюбовно. Они прихо-

дили к нам на собрание, называли 

нас фашистами. Потом был репор-

таж по телеканалу «Москва-24», в 

котором прозвучало, что жители 

дома № 4 по улице Объединения 

во главе с бывшим лидером дома 

отрезали теплоснабжение и отпи-

лили трубы с водой, предназначен-

ные для дома по улице Свердлова. 

Шакшин дал интервью, в котором 

объяснил, что по совету прокуро-

ра, борясь с противоправными дей-

ствиями, которые исходят от группы 

жителей дома № 4 по улице Объе-

динения, будет проводить работы 

в подвале по установке транзитных 

труб. И после их завершения жите-

ли двух домов будут жить в мире. 

Не знаю, кто писал сценарий к это-

му репортажу, но остались вопросы: 

почему не проложили трубы сразу, 

еще весной? Почему возили трубы 

туда-сюда (это ведь деньги)? Были 

ли применены штрафные санкции к 

подрядчикам, выигравшим муници-

пальный тендер, за сдвинутые сро-

ки? Почему велись пустые разгово-

ры вплоть до 17 сентября, а действий 

никаких не было со стороны адми-

нистрации округа и управляющей 

организации? Зачем напали на нас, 

жителей дома № 4 по улице Объеди-

нения с помощью телеканала «Мо-

сква-24»? Зачем ошельмовали? По-

чему мы опять будем содержать не 

только свой трубопровод, но и тран-

зитный – дополнительные 5 труб?

Заместитель руководителя ад-

министрации городского округа 

Шакшин велел вести работы в на-

шем подвале без всяких докумен-

тов, схем, проектов и расчетов. Мы 

пришли в ужас от действий админи-

страции. Кто будет отвечать за этот 

скороспело организованный тран-

зит? Кто будет его содержать? Вы-

держит ли наш дом, 1975 года по-

стройки, столько труб в подвале? 

Дом по Свердлова, 25 – 14-тиэтаж-

ка, а наши трубы в прошлом году по-

стоянно рвались из-за того, что им 

давление нужно больше, чтобы по-

дать воду на 14-й этаж. На тот мо-

мент спаренных труб было меньше, 

чем пять, как сейчас. Что будет этой 

зимой, одному богу известно, и, на-

верное, Шакшину, раз он так посту-

пает, не боясь ответственности. Мы, 

жильцы дома № 4 по улице Объеди-

нения, жаловались везде и до вы-

боров губернатора и после. В сен-

тябре собирали собрание, играли 

в игру «собственник может управ-

лять своим домом». Ничего не раз-

решилось. Как только наступили хо-

лода, власть умело столкнула лбами 

два дома и перешла в наступление. 

Работа кипит, нам отключают то хо-

лодную воду, то горячую. Отопление 

еще не дали. Уже неделю пользуют-

ся нашим электричеством в подва-

ле. Как будут списывать израсходо-

ванную воду и электричество? Дом в 

287 квартир с 675-ю жителями, на-

деются раскидать по квитанциям, 

никто и не заметит. Так быстрее и 

дешевле. Вот так, по хорошо спла-

нированному сценарию, прогово-

рив всю весну и лето про права соб-

ственников, дождавшись холодов, 

проложили еще 5 труб, чтобы лю-

дям из дома № 25 по улице Свердло-

ва (98 квартир) было хорошо и что-

бы им это опять ничего не стоило».

София СЕРЕБРЯКОВА

Несколько лет назад в городском округе Балашиха 

возникла напряженная обстановка с магистральным 

транзитным хозяйством. Что это такое, знают не 

все балашихинцы. В теме только те несчастные, что 

проживают в домах, в подвалах которых проложены 

трубы, питающие теплом, горячей и холодной водой 

другие дома. А таких «спаренных» домов в городе 

немало. Среди них – и муниципальный жилой фонд, 

и ТСЖ, и ЖСК.

ТРАНЗИТНЫЕ ТРУБЫ
И ВОЗМОЖНЫЕ… ТРУПЫ!

От редакции. Что же происходит в местной администрации? 

Вместо того, чтобы разгребать тяжелое наследие прошлого, прини-

мая конкретные решения и производя действия по улучшению си-

туации в сфере ЖКХ, администрация стравливает людей, подклю-

чает федеральные каналы, которым трудно разобраться в ситуации 

и дать объективную оценку произошедшему. Не решая проблему, а 

усугубляя ее врезкой дополнительных труб, администрация загоня-

ет два многоэтажных дома в тупик. Где деньги на вынос магистраль-

ных транзитных труб, где технические решения, где хотя бы ремонт 

этих труб, а еще лучше их полная замена?! На хомутах-то далеко не 

уедешь. Кстати, по прогнозам синоптиков наступающая зима будет 

самой холодной за 100 лет. Жилищно-коммунальный комплекс го-

родского округа Балашиха к таким погодным условиям явно не го-

тов. Рванут трубы, замерзнет жилой массив, чем обогреваться бу-

дут дома? Матом, что ли?

Что будет этой зимой?
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Если почитать официальный 

сайт СУ-155, то складывается исклю-

чительно благоприятное впечатле-

ние о компании, как о добропоря-

дочном застройщике, заботящемся 

о всех и вся. Там можно увидеть, что 

компания участвует в социальных 

программах, достраивает жилье 

для обманутых инвесторов за дру-

гие компании, строит жилье для 

военных. Исключительно положи-

тельный портрет. Именно таким об-

разом вводятся в заблуждение наи-

вные граждане, которые доверяют 

компании крупные суммы денег на 

строительство жилья. Только они не 

подозревают, что их ждет в недале-

ком будущем.

НЕ ЗАСТРОЙЩИК,
А ХАЛТУРЩИК

Я не буду в этой статье расска-

зывать о том, что не сделано в на-

шем, 22 микрорайоне. На тему 

устранения недоделок уже неод-

нократно сообщалось во всевоз-

можные инстанции, были напи-

саны статьи, создан специальный 

сайт по недострою... Застройщик 

за несколько лет существования 

микрорайона уже неоднократно 

пытался отчитаться за выполнен-

ные работы и передать по актам 

объекты эксплуатирующим ор-

ганизациям и городу, тем самым 

сняв с себя всю ответственность 

за устранение недоделок. В про-

шлом году ситуацию под контроль 

взяла администрация. Многое уже 

сделано, только качество произ-

ведённых работ, ожидание нача-

ла которых растянулось на годы, 

мягко говоря, тяп-ляп…

Что же сделано за прошедший 

год? Выложили асфальтовое покры-

тие, правда, местами забыли. В ре-

зультате, во время дождей в местах 

его отсутствия образуются своего 

рода «корыта» с водой. Кое-где вы-

ложенный асфальт такого качества, 

что очень скоро образуются боль-

шие выбоины, – и вновь требуется 

ремонт. Порядка 20-ти ливнестоков 

вообще оказались под покрытием. 

На их месте образуются практиче-

ски невысыхающие лужи.

Малые формы установили. А 

вот сделать покрытие или хотя 

бы соответствующую отсыпку по-

считали необязательным. Уровень 

детских площадок находится ниже 

уровня земли вокруг них. На та-

кой площадке даже после непро-

должительного дождя можно толь-

ко в «ручейки» играть.

Произведены работы по благо-

устройству. Выложили тротуарную 

плитку. Только вот местами сдела-

но так, что это похоже на развали-

ны, а где и вовсе не посчитали нуж-

ным выкладывать.

Наконец-то центральный 

бульвар засиял ночными огнями! 

Сколько же ждали жители этого 

момента! Красиво! Ночью. А днём? 

Кабель проложили, а повреждён-

ные в результате работ плитку и 

асфальтовое покрытие заделали 

так, что можно проследить всю 

схему прокладки кабеля. Основа-

ние столбов даже не забетониро-

вали. Думаю, не трудно предста-

вить, что будет с ними в недалё-

ком будущем.

Пока не сделают освещение, 

нельзя будет сдать городу дороги, 

а, следовательно, чистить зимой 

опять будет некому, ведь застрой-

щик это делает весьма неохотно.

Дома построили, правда, тоже 

со своей спецификой, но это уже 

отдельная тема: на всё наверня-

ка тоже свои причины найдутся. 

Ведь даже негерметичные меж-

панельные швы в некоторых до-

мах не просто так сделаны. Работ-

ники Су-155 утверждают, что это 

для естественной вентиляции, чтоб 

окна не запотевали. 

Балакин не заинтересован в 

стабильной работе своей компа-

нии. Чем больше бардак, тем лег-

че воровать и отмывать деньги. 

Как говорится, под шумок можно 

набивать собственные карманы 

бюджетными деньгами и деньга-

ми дольщиков коммерческого жи-

лья сколько душе угодно.

Непонятно одно: почему го-

сударство дает право участвовать 

ЗАО «СУ-155» в новых конкурсах 

на строительство и даже выигры-

вать их без проверки реальной си-

туации с выполнением компанией 

уже взятых на себя обязательств по 

другим объектам строительства?

Сможет ли администрация за-

ставить застройщика всё переде-

лывать, ведь переделывать всегда 

сложнее, чем сразу сделать каче-

ственно. Или примет как есть? Это 

пока под вопросом...

Наталия МАКАРОВА

ЗАО «СУ-155» – крупнейший застройщик страны по всем рейтингам. Всё, от 

песка и щебня до лифтов и асфальта, производит он на своих предприятиях, 

работает под министерство обороны и муниципальные программы. Строит 

столько жилья в год по стране, что вошёл в тройку лидеров! Возводит долго-

жданное для россиян так называемое доступное жильё и продает его еще на 

стадии далекой от котлована. Строить – это ж их самое любимое дело! Од-

нако жилье это можно назвать не только ДОЛГОЖДАННЫМ, но и в полном 

смысле слова ДОЛГОСТРОЕМ. Строят так, что зачастую там жить не возмож-

но ... ЗАО «СУ-155» интересуют только деньги…

Говорят, что когда-то на месте микрорайона были залив-
ные луга. Видимо решили сохранить традицию, чтобы и у 
нового поколения была возможность по ним бегать.

Во время дождей в местах отсутствия асфальтового 
покрытия образуются своего рода «корыта» с водой.

Часть ливнестоков оказалась под асфальтовым покры-
тием. На их месте образуются практически невысыха-
ющие лужи.

Повреждённое в резуль-
тате прокладки кабеля 
для освещения на буль-
варе асфальтовое по-
крытие

Все временные люки заменены на постоянные. Эти забыли: видно 
место больно неприметное оказалось. А между тем, каждый день, 
ведя мимо них детей в школу и детский сад, жители рискуют про-
валиться, ведь крышки на колодцах постоянно съезжают в сторону.

ТЯП�ЛЯП…
И ТАК СОЙДЁТ!

На момент выхода бюллетеня в пе-

чать работы по устранению недоде-

лок в микрорайоне 22 в очередной раз 

были возобновлены. Наконец-то пол-

ностью подключено уличное освеще-

ние во всем районе, за исключением 

небольшого участка, на котором ра-

боты все же ведутся. Были отсыпаны 

все детские площадки, правда песком, 

но жители уже и этому рады! Уложен 

асфальт в местах его повреждения и 

отсутствия второго слоя, правда, не 

везде, но для такого застройщика, как 

СУ-155, это уже прогресс! Выполнит 

ли застройщик до конца свои обяза-

тельства и когда – время покажет. 

Остается надеяться, что это время не 

растянется на годы, ведь и так микро-

район 22 уже перестали считать но-

вым за истечением срока давности от 

начала его заселения…

Ломать  не  строитьЛомать  не  строить
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Не стОят слова доброго часы, 
когда они стоЯт

От редакции: нам приятно, 

что балашихинцы неравнодушны 

к внешнему виду города. И вдвой-

не приятно, что обращаются к нам, 

надеясь через печатное слово до-

стучаться до чиновников админи-

страции. Напомним предысторию 

часов.

Осенью 2005 года в Балашихе 

проводился областной семинар 

по благоустройству. Ждали гу-

бернатора, членов правительства 

региона, глав муниципалитетов. 

Естественно, подготовка велась се-

рьезная. Были выделены средства 

из бюджета тогда еще Балашихин-

ского района, создана дирекция по 

благоустройству (возглавил пер-

вый заместитель главы – Геннадий 

Оленин), проводились заседания 

дирекции, а главное, шли работы 

по благоустройству городских тер-

риторий. Чистили, драили, укла-

дывали тысячи квадратных метров 

плитки, делали тротуары, разбива-

ли клумбы, создавали газоны, уста-

навливали урны, конечно, только 

в центре. В крупных микрорайо-

нах были определены пешеходные 

зоны, с фонтанами, городскими ча-

сами, скамейками, фонарями, ма-

лыми архитектурными формами. 

Где-то их называли бульварами, 

где-то площадками. Неважно как 

называли. Главное, что их дела-

ли. И сделали. Причем, в центре, 

на улицах Советской и пр. Лени-

на даже очень прилично сделали. 

На окраинах, например, на Мо-

сковском бульваре, убого, кое-

как, но все-таки сделали. Семи-

нар прошел хорошо. Это, кстати, 

был последний раз, когда в Бала-

шиху приезжал губернатор Борис 

Громов. Больше, вплоть до отстав-

ки в 2012 году, он наш город офи-

циально не посещал. Даже на от-

крытие Ледового Дворца в 2007 

году прибыл минут на 10, перере-

зать красную ленточку, что нель-

зя считать за визит. В ходе област-

ного семинара Балашиха получила 

хорошие отзывы за благоустрой-

ство и энную сумму денег из об-

ластного бюджета на содержание 

благоустроенных территорий. По-

том еще пару лет «ехала» на старых 

достижениях, «покупая» себе на 

областных и всероссийских кон-

курсах «Самый благоустроенный 

город Подмосковья» и даже «Са-

мый благоустроенный город Рос-

сии» призовые места. Имеются 

в виду конкурсы среди городов 

численностью свыше 100 тысяч 

населения. Результаты широко 

освещались в местных средствах 

информации. Фото Владимира Са-

моделова и Геннадия Оленина с 

дипломами, грамотами, фотоаль-

бомами не сходили со страниц га-

зеты «Факт». Со временем, «сду-

лась» дирекция, на баланс, как 

оказалось, малые архитектурные 

формы, фонтаны, городские часы, 

фонари и скамейки, урны никто 

брать не хочет. По-русски, с ма-

том, на совещаниях в администра-

ции Владимир Самоделов заставил 

управление имущественных отно-

шений найти подрядчиков, худо-

бедно, нашлись фирмы, которые 

стали обслуживать объекты бла-

гоустройства. Вот только часам не 

повезло. Московские фирмы, одна 

за другой приходили в город, выи-

грывали тендеры, получали бюд-

жетные средства. А городские часы 

не работали. Не работают, как вид-

но из письма нашего читателя, и 

сейчас.

Почему нынешние руководите-

ли округа Юрий Максимов и Ар-

сен Кумратов не желают убрать 

часы, установленные в пешеход-

ных зонах отдыха, нам неизвест-

но. Всего часов, насколько мы 

помним, около 10 штук. С 2005 

года, наверняка, ценность это-

го имущества существенно сни-

зилась и приближается к нулю. 

Так зачем этот фарс, этот позор 

на улицах города? Неужели ради 

новых тендеров?! Городские часы, 

сколько же в вас вложено бюджет-

ных денег? Молчат часы, стоят 

часы. Не могут ответить и расска-

зать о затраченных на их содержа-

ние бюджетных средствах. И мы 

не владеем полной информаци-

ей на этот счет. Поэтому ставим 

большой вопрос в конце редакци-

онного комментария: сколько сто-

ит ежегодное обслуживание нера-

ботающих часов?!

Владимир КУЗНЕЦОВ

В редакцию газеты «Шиповник» пришло письмо 

от нашего читателя Алексея Куляева: «Здравствуйте! 

Хочу обратить ваше внимание на часы, которые уста-

новлены, наверное, лет десять тому назад на ул. Фа-

деева возле кинотеатра «Союз». Висят на столбе забы-

тые всеми часы, показывают остановившееся время, 

по вечерам даже подсвечиваются электричеством. А 

над циферблатом гордо красуется надпись «Балаши-

ха». Часы – муниципальная собственность. Жители те-

ряются в догадках, что они символизируют: безответ-

ственность местной администрации, ее безразличие 

к внешнему виду города или ВРЕМЯ как таковое, ко-

торое, действительно, в Балашихе «стоит на месте». 

Рядом с часами – фонтан, который в этом году, нако-

нец, отремонтировали. А про часы забыли?! В таком 

случае, может, их следует вовсе убрать, чтобы не мо-

золили глаза?».

Редакционная почта газеты «Шиповник» 

с каждым выпуском все увеличивается. Жи-

тели «Южного» жалуются на раздолбанный 

асфальт: «Хочется обратить ваше внимание 

на безобразное состояние асфальтового по-

крытия площадки, которая располагается 

рядом с ул. Фадеева и примыкает к зданию, 

в котором располагаются Сбербанк, ФМС, 

отделение почты. С левой стороны она за-

жата забором школы № 22. Большому числу 

жителей и гостей города, школьникам, их 

родителям приходится обходить ямы, ла-

вируя между автомобилями. Сколько лет 

приходится терпеть эти неудобства! Как 

можно воспитывать детей, прививая лю-

бовь к любимому городу, когда они видят 

этот непорядок, ежедневно шагая в школу».

От редакции: Нам хорошо известна 

эта площадка на улице Фадеева, в торце 

дома 4А. В миграционную службу за за-

гранпаспортом обращался, наверное, уже 

каждый житель Балашихи. Некоторые об-

ращаются раз в пять лет. И каждый раз их 

ждет одна и та же картинка: напрочь уби-

тый асфальт. А в те периоды, когда суще-

ствует очередь и на ул. Фадеева приходит-

ся дежурить ночью или ранним утром, то 

видно и крыс. Помнится, когда начался ре-

монт в ЗАГСе (а он тоже в этом доме нахо-

дится), полчища крыс буквально устила-

ли дворовую территорию. Детей в школу 

было страшно отпускать: вдруг покусают? 

Крысы теперь благополучно живут в отре-

монтированном ЗАГСе, в подвале большо-

го дома на Фадеева, 4А, а асфальт никто не 

ремонтирует. Куда только жители дома не 

обращались: от администрации округа и 

местного депутата до областных и даже фе-

деральных структур. «Фиг вам» была реак-

ция всех инстанций. Почему? Не понятно. 

То ли потому, что машин во дворе много, 

то ли потому, что не видно этой площад-

ки со стороны кинотеатра «Союз». Только 

ни разу сюда не заходили во время объезда 

или обхода территорий Максимов и Кумра-

тов, а ранее – их предшественники. В иное 

лето были рядом, но не сворачивали, не об-

ходили дом вокруг. А поскольку сами живут 

не в Балашихе, паспортно-визовые дела ре-

шают через секретарш или личный обслужи-

вающий персонал, то и повода зайти в ФМС 

с торца здания, у них нет. В балашихинский 

ЗАГС Максимов и Кумратов тоже не ходят, 

поэтому заглянуть во двор повода нет. Жаль, 

что они не разводятся или не регистриру-

ются в балашихинском ЗАГСе, может, вид 

крыс или раздолбанного асфальта их бы впе-

чатлил и ситуация изменилась бы в лучшую 

сторону. Увы, увы… «Шиповник» предлага-

ет первым лицам округа посетить двор дома 

по ул. Фадеева, 4А, обойти дом по периметру 

и принять решение о ремонте внутриквар-

тальной территории. Сделайте, и люди вам 

будут благодарны!

Марк НИКОЛАЕВ

ЯМЫ НА АСФАЛЬТЕ И КРЫСЫ ВО ДВОРАХ КАК ПРИМЕТЫ ЯМЫ НА АСФАЛЬТЕ И КРЫСЫ ВО ДВОРАХ КАК ПРИМЕТЫ 
БАЛАШИХИНСКОГО ГОРОДСКОГО ПЕЙЗАЖАБАЛАШИХИНСКОГО ГОРОДСКОГО ПЕЙЗАЖА
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К истории вопроса: БалашИха или БалАшиха?
Пока на официальном сайте Балашихи совершенно случайно ещё со-

храняется нормальный материал на эту тему – рекомендую ознако-

миться. И добавлю от себя, на Урале (угро-финская родина) есть горы, 

реки, сёла и деревни с «нашим» названием.

Славяне или угро-финны?
(Славянские и угро-финские корни в топонимике Балашихи)

При всем многообразии исто-

рически сложившихся названий 

на территории современного Ба-

лашихинского района и города Ба-

лашихи можно установить некото-

рые закономерности в складывании 

и развитии местных топонимов.

Прежде всего, это так называе-

мые именные топонимы, появив-

шиеся в результате переноса лич-

ного имени владельца того или 

иного населенного пункта либо 

образованные от названия мест-

ной церкви. Таковы Никольско-

Архангельское – село и поселок, 

название которых образовано от 

церкви во имя Архистратига Архан-

гела Михаила и Св. Николая Чудот-

ворца Мирликийского, Никольско-

Трубецкое – бывший приселок села 

Измайловское, получивший имя 

по церкви Св. Николая и по фа-

милии последнего владельца – кн. 

И.Н. Трубецкого. Причем послед-

нее название довольно «молодо» 

– оно возникло только в середи-

не XIX века. Столь же молодо имя 

поселка Салтыковка: он сложил-

ся вокруг железнодорожной плат-

формы, построенной гр. Д.П. Сал-

тыковым, и села Никольского. Это 

пример изменения имени в зависи-

мости от владельца. Так, вплоть до 

середины XIX века этот населенный 

пункт назывался селом Никольским 

(теперешнее же село Никольско-

Архангельсокое по Носовихинской 

(старой Муромской) дороге было 

Никольской деревней), Салтыков-

кой же с 1845 года стала называться 

пустошь Лобанова, ранее звавшаяся 

по имени рода князей Лобановых-

Ростовских. Тот же Д.П. Салтыков 

в 1878 году купил и село Николь-

ское, с тех пор называемое Новой 

Салтыковкой, хотя оно и ведет свою 

историю с XVI века.

Следующая группа топонимов 

характеризуется указанием на про-

фессию жителей: таковы Абрамце-

во, Лукино, Остеево (ныне Новый 

Свет – микрорайон Балашихи), 

Щитниково, Никольское-Мытищи 

(ныне микрорайон Первомай-

ский), Безменково. Безменково и 

Никольское-Мытищи, расположен-

ные близ Большой Владимирской 

дороги, указывают на места, где 

взвешивался груз, который везли 

из Москвы и в Москву, и взималась 

провозная пошлина – мыт. Внутрен-

ние таможни в России были отме-

нены в 1754 году, и уже через 20 

лет в Никольском-Мытищах остал-

ся только один двор. Поселок им. 

1 Мая был построен уже на ме-

сте пустоши. Вдоль Стромынской 

(Александровской) дороги (теперь 

Щелковское шоссе) лежали дерев-

ни великокняжеской, а затем цар-

ской вотчины. Их названия отра-

жают оружейные специальности: 

Щитниково (изготовители щи-

тов), Лукино (делали луки), Остее-

во (здесь выделывали ости – древки 

для сулиц и стрел; деревня запусте-

ла и исчезла к середине XVIII века, 

микрорайон Новый Свет постро-

ен в конце XX столетия), Абрам-

цево – первоначально Обранцево, 

Оперево тож – здесь оперяли (об-

рамляли) стрелы. Характеристи-

ку жителей можно предположить 

и в названии Русавкино (Русалки-

но). Когда-то разделенная между 

светскими и духовными феодала-

ми, единая деревня превратилась в 

две – Русавкино-Романово (по име-

ни гр. Р.Л. Воронцова) и Русавкино-

Поповщина (бывшая вотчина Мо-

сковского Успенского собора в 

Кремле).

Многочисленная группа топо-

нимов происходит от характери-

стики места – деревни Черная, Но-

вая, Соболишки, Дятловка, сельцо 

Горенки (находящееся ГОРНЕЕ, то 

есть выше по течению реки), Чи-

жово, Акатово (ОКАТЫВАЕМОЕ, 

омываемое реками Чернавкой и 

Пехоркой), Гущинка (по густому 

- узкому месту реки Пехорки, сей-

час один из микрорайонов Бала-

шихи). Характерные особенности 

отражают, как правило, названия 

рек – Маланейка (маленькая, мел-

кая), Чернавка (с черной, темной 

водою), Вздериножка (такая мел-

кая, что ее можно перешагнуть), 

озеро Бисерово (вода прозрач-

ная, как бисер). Названия конеч-

ных пунктов отражены в именах 

дорог: Носовиха (по названию пло-

щади и заставы в Москве, откуда 

начиналась дорога на Муром), Вла-

димирская (в г.Владимир; затем 

стало именоваться Нижегородским 

шоссе, Горьковским шоссе, сейчас 

– магистраль Москва – Нижний 

Новгород). Дорога Александров-

ская (в Александровскую слободу) 

после смерти царя Ивана Грозно-

го утратила былое значение и ста-

ла объездной, лежащей в стороне 

от главного пути из Владимира – 

Стромынной (Стромынской), дав 

название и одной из московских 

улиц. Сейчас это Щелковское шос-

се (по г. Щелково, то есть топоним 

сейчас утратил качественный, ха-

рактерный смысл).

Топонимика района развива-

лась и в ХХ веке, принимая имена, 

связанные с господствовавшей в 

России идеологией («имени 1 Мая», 

«Красный Милет») или с личностя-

ми, оставившими заметный след 

в истории страны (микрорайоны 

имени Ф.Э. Дзержинского и Ю.А. 

Гагарина, поселок имени Серго Ор-

джоникидзе), со строительством 

новых заводов и фабрик (поселки 

Автогенстрой (сейчас микрорайон 

Балашиха-3), Объединение). Воз-

никают и топонимы традицион-

ного типа (микрорайоны Южный, 

Новый Свет), приживаются народ-

ные названия, связанные с образа-

ми литературы (микрорайон Поле 

Чудес).

Присутствуют среди топонимов 

района и исторические названия, 

возникшие до славянской колони-

зации этих мест, а затем восприня-

тые и восточно-славянскими пле-

менами. Происхождение их уходит 

в VII-IX века, когда здешняя земля 

была населена не только славян-

скими, но и угро-финскими племе-

нами. Прежде всего это относится 

к реке Пехорке и к двум крупным 

селам – Пехра-Покровское (по на-

званию храма Покрова Пресвятыя 

Богородицы получившее второе на-

звание) и Пехра-Яковлевское (вто-

рое название по имени одного из 

первых владельцев – боярина Яко-

ва Морозова). Славянский корень 

ПЕХ (ПАХ) восходит к обозначению 

границы, борозды. На эту смысло-

вую аллюзию указывает и погра-

ничное положение реки Пехорки, 

веками разделявшей кривичей и вя-

тичей (западный берег) и мерян и 

веси (восточный берег).

Тем не менее, больше находится 

доказательств угро-финского кор-

ня этого гидронима: у коми ПЕШ-

РА – лесные люди, у мордвы ПЕШК 

(ПЕЧК)-РА – речной брод, перепра-

ва; древнефинское РЕН-RA – мягкая 

грань, венгерский корень PEHELY – 

пух, у карелов POHJA – дно, PEHM – 

мягкий.

Неожиданно близкий смысл 

встречаем в данном сочетании у 

вепсов (древняя весь): РЕНК – мяг-

кий (иногда гнилой), RAJA – гра-

ница, черта. Можно, на основе ар-

хеологических находок и данных 

историков о расселении в здеш-

них местах славянских (вятичи, 

кривичи) и угро-финских (меря, 

весь) племен, сделать предполо-

жение о том, что названия реки и 

двух сел, находящихся на ее бере-

гах (ПЕХРА), обозначают погранич-

ную черту между двумя народами 

– границу, проходящую по воде, то 

есть «мягкую границу» – не прочер-

ченную на земле и не оформленную 

межевыми камнями, как это было 

принято в эпоху средневековья.

Еще более убедительна, на наш 

взгляд, версия об угро-финском 

происхождении топонима Бала-

шиха. Городская легенда о тюрк-

ском (татарском) происхождении 

его не имеет под собой основания 

и, скорее всего, возникла уже в ХХ 

веке. Более того, нет оснований вы-

водить происхождение города от 

названия мельницы. Скорее всего, 

мельница называлась по местно-

сти. На межевых планах Москов-

ского уезда середины XVIII века 

топоним БАЛАШИХА (БЛАШИХА, 

БЛОШИХА) относится к течению 

Пехорки от приселка Никольского 

(Никольско-Трубецкое) до урочища 

Зеленая Роща, которое в то время 

называлось Блашинским оврагом. 

Казенная роща дворцового ведом-

ства была насажена только в нача-

ле XIX века, дав затем имя фабрич-

ному поселку (ныне улица Зеленая 

в Балашихе). «Пропадающая» глас-

ная первого слога свидетельствует 

о древнем происхождении слова то-

понима БЪЛО(А)ШИХА.

У вепсов сочетание BALAT-SIHA 

означает буквально «чавкающая 

(шумящая) грязь», что может быть 

связано с заболоченностью наших 

мест 1500 лет назад. Известно, что 

Пехорка на рубеже XVII-XVIII веков 

сильно обмелела в верхнем тече-

нии, что вызвало перенос экономи-

ческого центра района на нынеш-

нее место. Вполне вероятно, что 

процесс этот был более длитель-

ным и в древние времена среднее 

течение реки было более широким 

и заболоченным. Если вторая часть 

слова почти во всех угро-финских 

языках связана с шумом, шорохом, 

то первая часть может иметь и иное 

обозначение. Так, у коми БАЛА – 

праздник (а ШЫКНЫ – играть), у 

мордвы БАЛА и БОЛОН – шишка, 

утолщение, расширение; у венгров 

BALKE – левый и BALKESSEG – лев-

ша. Древнефинское BOOLA озна-

чает соединение, смесь, а BLASKI, 

BLASA – смех, осмеяние, посмеши-

ще (также позор, неудача).

Таким образом, «пропадающая» 

гласная в первом слоге характер-

на уже для угро-финских языков, 

для них же характерно чередова-

ние звуков О и А. В целом же назва-

ние урочища (овраг и часть течения 

реки, соответственно ее берега) 

можно истолковать как «широкое 

заболоченное место» (возможно, 

заливной луг или большое про-

странство, затапливаемое в поло-

водье), либо как «место праздника 

(игрищ)», возможно имевшее куль-

турное значение.

Соседство славян и угро-

финских племен в Восточном Под-

московье продолжалось до кон-

ца XV века, когда последние были 

окончательно ассимилированы Мо-

сковским княжеством. Тем не ме-

нее, интересен процесс перенесе-

ния смысловых созвучий в язык 

другого народа. Так, древнерусское 

БЪЛОНЬ обозначает и утолщение, 

расширение, шишку, и сруб дере-

ва (аналогично коми); БЪЛОНА – 

оболочка, БЪЛОКОМ – укрытый 

чем-либо (у В.И. Даля: БОЛОНКА, 

ОБОЛОНЬ – щит, заслон, прегра-

да; БОЛОСНИТЬ – затягивать туча-

ми). Кроме того, БЪЛОНЬЕ (так же, 

как и в польском языке BLONE) обо-

значает окрестности, околицу, низ-

менный, пойменный участок реки 

(как у вепсов BALAT). Таким обра-

зом, топоним мог перейти в рус-

ский язык с похожим смысловым 

значением. Опять-таки название 

связывается по смыслу с границей, 

оградой. Действительно, места, о 

которых идет речь, были околи-

цей, краем угодий общин сел и де-

ревень Лукино, Никольское (Тру-

бецкое тож), Остеево.

Выяснение вопроса о происхо-

ждении топонимов, перешедших 

из угро-финских языков в русский, 

позволяет уточнить дату возникно-

вения поселений в период перво-

начального освоения территории 

нынешнего Балашихинского рай-

она, помогает прояснить картину 

взаимодействия народов и куль-

тур, сложившихся в великорусскую 

нацию, в более древние времена – 

на рубеже раннего средневековья. 

Древние корни топонимов, вокруг 

которых складывался район (Пехор-

ская волость, Балашиха), дает пра-

во говорить о давнем заселении на-

шей малой родины, о богатстве ее 

истории и о недостаточной изучен-

ности местных древностей.

С. НЕЛИПОВИЧ,

начальник архивного отдела 

администрации городского 

округа Балашиха, 

кандидат исторических наук

Апрель 2001 г.

По материалам официального 

сайта городского округа 

Балашиха

Любовь к родному пепелищу
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«ЧТОБЫ КАЖДЫЙ МОГ ПРОСТО КРИКНУТЬ, 
А ОНИ УСЛЫШАЛИ»

По статистике Балашиха входит в тройку самых криминаль-

ных городов Подмосковья. Особенно остро стоит вопрос с 

обеспечением безопасности в новых микрорайонах. Микро-

район 22 не является исключением. Дождались ли жители 

открытия опорного пункта? Что сегодня находится в поме-

щении, предусмотренном для его размещения? Может, ма-

газин, салон или аптека? Попробуем это выяснить.

В микрорайоне сложилась крайне тяже-

лая, криминальная обстановка. Практиче-

ски каждому жителю, проживающему здесь 

уже не первый год, есть что вспомнить. У 

кого машину угнали, сняли колеса, избили, 

что-то украли… Большое количество неза-

селенных квартир облюбовали многочис-

ленные лица из стран ближнего зарубежья, 

наркомания процветает, а периодически 

повторяющаяся череда преступлений: се-

рии поджогов машин, нападений на детей 

зачастую с причинением физического вре-

да здоровью, кражи имущества – уже нико-

го не удивляют. 

НАШ РАЙОН – НАША КРЕПОСТЬ

Каким же образом организовано обе-

спечение безопасности микрорайона 22? 

На текущий момент это один участковый 

на микрорайон с численностью населения 

порядка 26000, до сих пор даже не имею-

щий своего помещения на территории сво-

его же участка, да патруль полиции, инте-

ресующийся в основном «отловленными» 

нелегалами.

Как же планировалось решить вопрос с 

организацией правопорядка в районе? От-

крытие опорного пункта предполагалось 

еще в 2010 году. Также при наличии фи-

нансирования планировалась установка 

стационарных поворотных камер видео-

наблюдения и устройств экстренной свя-

зи «гражданин – милиция». Но подобного 

рода обещания жителям давали на протя-

жении нескольких лет, а опорный пункт все 

никак не открывали.

Что же сегодня? Исходя из полученно-

го в 2012 году ответа администрации город-

ского округа Балашиха следует, что реше-

нием Совета депутатов городского округа 

Балашиха для работы опорного пункта по-

лиции Межмуниципальному управлению 

МВД России «Балашихинское» было переда-

но помещение площадью 22,5 кв. м в доме, 

расположенном по адресу: ул. Трубецкая, 

110, сроком до 24 мая 2016 года. Дата пред-

полагаемого открытия пункта – конец 2012 

года, и то в качестве временного, ведь еще 

осенью, во время своего визита руководи-

тель администрации городского округа Ба-

лашиха А.К. Кумратов обещал организовать 

стационарный пункт полиции на террито-

рии микрорайона. В результате админи-

страция обратилась с ходатайством к ру-

ководству ГУ МВД России по Московской 

области рассмотреть вопрос о создании от-

дельно стоящего отдела полиции с дежур-

ной частью и патрульно-постовой службой. 

Но опять тишина.

В марте 2013 года на очередной запрос 

наконец-то пришел многообещающий от-

вет. Застройщику СУ-155 было поручено 

осмотреть помещение и подготовить необ-

ходимые расчеты для начала работ по под-

готовке помещения для размещения опор-

ного пункта. 

Казалось бы, можно было облегченно 

вздохнуть и дождаться открытия долгождан-

ного пункта правопорядка. Но… опять как-

то все стихло.

До настоящего времени опорный пункт 

в микрорайоне не функционирует, работы 

по ремонту указанного помещения не на-

чинались. А между тем криминальная об-

становка в микрорайоне обостряется, пре-

ступность процветает!

В чем же дело? Где же обещанный опор-

ный пункт полиции? В каком же состоянии 

находится помещение, предусмотренное для 

него, а также расположенное смежно с ним 

помещение для поликлиники? Совместно с 

жителями мы попытались выяснить.

КТО В «ТЕРЕМЕ» ЖИВЕТ?

Подойдя к двери, постучались. Тут же 

кто-то выглянул в окно и исчез. Дверь от-

крыли минут через десять. Человек юж-

ной национальности не спешил пускать 

внутрь. В процессе разговора выяснилось, 

что в данном помещении проживает груп-

па лиц, которые работают в управляющей 

компании дворниками, электриками, сан-
техниками. Сотрудниками какой именно 

организации они являются, выяснить так 

и не удалось.

Внутри помещения оказалось несколь-

ко комнат, в которых находились спальные 

места. Судя по всему, количество прожи-

вающих порядка двадцати лиц. Повсюду 

антисанитария: разбросанные вещи, му-

сор. Все обустроено для проживания: име-

ется ванна, стиральная машина, что-то 

вроде кухни со всей необходимой быто-

вой техникой и даже есть Интернет. Из 

поселенцев данного общежития застали 

только двоих. Остальные, в том числе и 

открывший нам дверь представитель не-

известной управляющей компании, исчез-

ли. Видимо, вылезли через окно, пока мы 

решались зайти…

Почему управляющая компания, обслу-

живающая этот дом, участковый микрорайо-

на 22 позволяют устраивать подобного рода 

общежития?! Сколько лет жители должны 

кормиться одними и теми же завтраками из 

обещаний? Что должно произойти, сколь-

ко квартир должны обокрасть, угнать или 

сжечь машин, убить людей, пока отремон-

тируют каких-то 22,5 кв. м, уж не говоря о 

видеонаблюдении, тревожных кнопках и 

отдельно стоящем отделе полиции? Поче-

му люди должны жить без поликлиники и 

опорного пункта, пока кто-то заселяет по-

мещения, предназначенные для них, не-

легалами?! Сколько может продолжаться 

это беззаконие?! Почему администрация 

только и умеет, что раздавать поручения 

направо-налево и даже пальцем не поше-

велит, чтобы хоть как-то контролировать 

их исполнение?!

Наталия МАКАРОВА

Опорный пункт мигрантовОпорный пункт мигрантов
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С
лухи о планах построить дорогу в Горенском лесопарке от Балашихинского к Объ-

ездному шоссе параллельно ул. Оржоникидзе ходили по «Зелёновке» относительно 

давно, их источником были мелкие служащие администрации городского округа 

Балашиха. Я в них, честно говоря, не верил, просто потому, что не то, что в муниципаль-

ном – в региональном бюджете уже третий десяток лет на строительство новых дорог 

просто не предусматривается каких-либо средств.

Каково же было мое удивление, когда во время своего визита в управление транс-

порта, дорог и связи, который состоялся 29 декабря 2012 г., я увидел на стене карту, на 

которой эта дорога была ясно обозначена:

Все стало на свои места, когда, приглядевшись как следует, я увидел на карте микро-

район на «8-10 тыс. чел.», примыкающий к дороге.

Мои подозрения подтвердились, когда через несколько дней я увидел эту дорогу в 

проекте изменений в Генплан, опубликованном в газете «Факт»: 

Дорога в нем была, а примыкающего к 

ней жилого микрорайона не было. Чтобы 

разобраться, что же это означает на самом 

деле, я затеял длительную переписку с раз-

личными госучреждениями: всего за 9 меся-

цев было направлено 14 обращений в разные 

организации, одно из них коллективное, со-

бравшее 137 подписей через систему «Демо-

кратор». Переписка позволила сделать сле-

дующие выводы. 

Вывод 1. Дорогу администрация город-

ского округа Балашиха планирует строить 

не на муниципальные или региональные 

средства, но называть источник финанси-

рования (который ей, безусловно, известен) 

не желает. Значительная часть моих обра-

щений была направлена в администрацию 

городского округа Балашиха с просьбой объ-

яснить, кто является заказчиком строитель-

ства дороги (попросту говоря, какая орга-

низация планирует его финансировать). В 

качестве ответа администрация городско-

го округа Балашиха в лице заместителя её 

руководителя по вопросам градостроитель-

ства А.В. Маркова ссылалась то на програм-

му «Дороги Подмосковья», то на Схему тер-

риториального планирования Московской 

области, притом что ни тот ни другой доку-

мент строительства данной дороги не пред-

полагает. В конце концов, А.В. Марков со-

общил, что заказчик строительства дороги 

ему неизвестен и за более подробной ин-

формацией на этот счет мне следует обра-

щаться к заместителю руководителя адми-

нистрации по вопросам транспорта, дорог 

и связи Н.П. Шакшину. 

Вывод 2.  Строить дорогу пани-

рует ГК «Мортон». В 2011 г.  ООО 

«Жилстройэнерго-М», входящее в группу 

компаний «Мортон», направило в Мослес-

хоз запрос на вывод из лесного фонда участка 

под строительство дороги, Ногинский фили-

ал Мособллеса подготовил для этого необхо-

димые документы. В 2012 г. Мослесхоз был 

расформирован, и Рослесхоз (главный лесо-

хозяйственный орган в РФ) утверждает, что в 

его архивах этих документов не содержится. 

Думаю, эти факты вполне являются дока-

зательством моей теории относительно пла-

нов ГК «Мортон» «осчастливить» нас новым 

районом на месте «ураганной полосы»: учи-

тывая, что данная компания является абсо-

лютным лидером по жилищному строитель-

ству в регионе, надо думать, вовсе не забота 

об улучшении транспортной ситуации в Ба-

лашихе сподвигла ее на такого рода инвести-

ции. Что касается дороги, она выполняет лишь 

«техническую» роль в планах застройщика, и 

никакого анализа на предмет её способности 

улучшить транспортную обстановку в Бала-

шихе никто, естественно, не выполнял.

А выполнить не мешало бы. Согласно 

проекту Генплана, дорога должна соединить 

Щелковское и Объездное шоссе, и вполне 

очевидно, что часть трафика на ней соста-

вит транзитный транспорт. Очень важным, 

на мой взгляд, является вопрос, какова бу-

дет эта часть, и какую долю от максималь-

ной пропускной способности дороги она 

составит. Вопрос приобретает особую ак-

туальность в свете того, что с 1 июня 2013 

г. движение грузовиков в дневное время по 

МКАД запрещено, а до строительства ЦКАД 

еще очень и очень далеко. 

Я далек от того, чтобы отвергать любое 

дорожное строительство в лесу просто по-

тому, что это – лес. В конце концов, вся тер-

ритория нашего города каких-то двести лет 

назад была полностью покрыта лесом. Я пре-

красно понимаю, что городу нужны новые 

транспортные артерии, так как с того мо-

мента, как была построена последняя, зна-

чительно выросло и его население, и, что 

гораздо важнее, степень его автомобилиза-

ции. Но я абсолютно убежден, что решение 

о строительстве дороги должно принимать-

ся только после того, как специалистами бу-

дут выполнены соответствующие расчеты, 

в том числе путём вполне доступного сей-

час компьютерного моделирования транс-

портных потоков. Результаты таких расче-

тов, безусловно, должны быть представлены 

общественности, и только после этого во-

прос о строительстве дороги может выно-

ситься на публичные слушания, не важно – 

в составе проекта Генплана или отдельно. 

Увы, наша администрация «лишними» 

формальностями себя не утруждает – види-

мо, надеется, что измотанные пробками го-

рожане примут новую дорогу в любом виде 

и с любым «довеском». Причины такой мо-

дели поведения администрации может быть 

две: или «отцы города» полагаются на свои 

жизненный опыт и природную смекалку на-

столько, что экспертную оценку своих «про-

жектов» считают бессмысленной тратой вре-

мени и денег, или их попросту не интересует 

результат, который получит город в резуль-

тате такого произвольного строительства. 

И то и другое для нас очень плохо.

Павел МЕЛЬКИН

Логика такого сочетания дороги и жилого микрорайона вполне очевидна: градостро-

ительные нормы предписывают обеспечивать жилые массивы дорогами исходя из со-

ображений пешей доступности остановок общественного транспорта, пожарных норм 

и прочих аспектов. А учитывая то обстоятельство, что строительство жилья, принося-

щее хорошую прибыль, весьма непопулярно у местных жителей (в отличие от дорож-

ного строительства), дорога вполне может служить «якорем» в сознании местных жите-

лей, которые, получив дорогу, не будут слишком уж сильно возмущаться строительством 

огромного жилого массива, к ней примыкающего.

Естественно, возник и вопрос, как же можно построить жилье на территории лесфон-

да, находящейся в федеральной собственности? С другой стороны, примеров подобных 

нарушений, оставшихся безнаказанными, достаточно, да и участок леса, на котором было 

запланировано строительство, большей своей частью совпадал с так называемой «ура-

ганной полосой» – участком леса, поврежденным шквальным ветром в 2000 г. (очевид-

но, такой участок леса «переоформить» под жилищную застройку легче):

ДОРОГА В ГОРЕНСКОМ ЛЕСОПАРКЕ
Рассуждения обывателя
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ТЫ ЧЕЙ? Я НИЧЕЙ – Я РУЧЕЙ…
Жители квартала Никольско-Трубецкой любят свою малую родину, бережно 
относятся к реке Малашке и хотят сохранить ее для своих детей и внуков.

СПОР СОСЕДЕЙ
В квартале Никольско-Трубецкой при церкви Рождества Пресвятой Богородицы имеется 
кладбище. Казалось бы, о чем тут можно спорить, что тут делить? А оказывается, есть что – землю.

Но интенсивная застрой-

ка правого берега реки и 

ее охранной зоны принес-

ли много неприятностей и 

волнений всем. В 2011 году 

застройщики стали захва-

тывать территории памят-

ников истории: курганный 

могильник Никольско-

Трубецкое, селище 1 кв. 

Никольско-Трубецкой, се-

лище 1 кв. Горбово, захва-

тывать охранную береговую 

зону реки Малашки.

Жители выступили про-

тив этого безобразия и по-

требовали, чтобы была 

обозначена разрешенная 

строительная зона и назна-

чен ответственный за ходом 

строительных работ, что-

бы пресечь нарушения. На 

встрече с жителями в июле 

2012 года бывший замести-

тель руководителя админи-

страции Попов С.Е. в присут-

ствии депутата Слепова А.Н. 

дал слово, что обнесут за-

бором строительную пло-

щадку и вывезут мусор из 

охранной зоны. В письмен-

ном виде (от 04.07.2011 г. 

№ СП-4194-11) подтвер-

дил, что в соответствии с 

Водным кодексом Россий-

ской Федерации, утвержден-

ным Федеральным законом 

от 03.06.2006 г. № 74-ФЗ, 

река Малашка относится к 

водному объекту, тридца-

тиметровая береговая часть 

которого находится в соб-

ственности Российской Фе-

дерации (федеральная соб-

ственность).

Но в конце июня 2012 

года было засыпано русло 

реки Малашки. 11.07. 2012 г. 

на место приехал бывший 

глава г.о. Балашиха Самоде-

лов Г.В. с представителями 

администрации. Было отме-

чено значительное обмеле-

ние реки и нарушение Во-

дного кодекса РФ.

16.07.2012 г. меняет-

ся руководство городского 

округа и новое руководство 

в лице теперь уже бывшего 

работника администрации 

Мордовасова Н.А. постави-

ло в известность жителей, 

что река Малашка на про-

тяжении многих десятиле-

тий, особенностей режима, 

морфометрических и других 

особенностей представляет 

собой ручей с незначитель-

ным уровнем воды. Соглас-

но статье Водного кодекса 

РФ размер береговой поло-

сы составляет 5метров.

Кто, когда, на основании 

каких документов поменяли 

статус реки Малашки?

Да, когда приезжала ко-

миссия, русло только за-

сыпали, река обмелела. Но 

через небольшой промежу-

ток времени река ожила и 

залила всю пойму от лево-

го до правого берега. Коми-

тет ТОС не согласился с за-

ключением администрации 

и обратился за помощью к 

губернатору и даже прези-

денту.

И в марте 2013 года за-

меститель руководителя ад-

министрации Шакшин Н.П. 

сообщил, что нашу речку 

Малашку никто и никогда не 

лишал федерального статуса 

и что планируется очистка 

русла реки. Жители с радо-

стью приняли такое сообще-

ние. Все успокоились, а зря!

В начале мая 2013 г. 

опять стали интенсивно 

осваивать берег реки и стро-

ить новый дом. На наш за-

прос сам глава г.о. Макси-

мов Ю.В. ответил, что наша 

река Малашка представ-

ляет собой ручей с незна-

чительным уровнем воды. 

На колу мочало, начинаем 

все сначала. За месяц река 

опять превратилась в ручей. 

Мы, жители квартала, под-

тверждаем, что с 2006 года 

уровень воды в реке ста-

бильный, и требуем от ад-

министрации городского 

округа Балашиха предоста-

вить конкретный документ 

об изменении статуса реки 

Малашки. Ее нужно спасать, 

а не уничтожать: она питает 

водами реку Пехорку!

Председатель ТОС

В.А. НАЗАРОВА

Три года с 2008 по 2011 г. 

жители нашего квартала писа-

ли обращения к администра-

ции городского округа закрыть 

забором южную часть кладби-

ща. Здесь были глухие зарос-

ли, трясина, стихийная свалка – 

это место облюбовали бомжи. 

Это вызывало страх и тревогу у 

родителей, дети которых ходи-

ли в школу мимо этого места, 

так как с другой стороны велась 

стройка – и все было перекры-

то. Были и другие сложности: 

гроб с умершим приходилось 

нести по узкому лабиринту че-

рез все кладбище, порой перено-

сить через ограды. И вот в 2011 

году наша просьба была удовлет-

ворена. Территорию расчистили 

и огородили, удалили заросли, 

засыпали болото. Это позволи-

ло проводить захоронения с этой 

стороны, подъезд стал удобнее, 

родственники могли спокойно 

попрощаться с умершим. Клад-

бище было приведено в порядок: 

вывезен мусор, сделаны дорож-

ки.

Жители, чьи родственники 

здесь захоронены, были благо-

дарны за понимание и участие. В 

дальнейшем планировалось обла-

городить этот участок: посадить 

деревья, поставить лавочки, био-

туалеты.

Но в 2012 году жители дома 

по улице Свердлова, 63, который 

находится напротив кладбища, 
стали выступать с претензиями 
и требовать убрать ограждения, 
аргументируя это следующим:

кладбище закрыто, а захоро-
нения проводятся (кладбище не 
закрыто, захоронения проводят-
ся в родственные могилы – и на 
это мы имеем право);

вода с могил идет в подвалы 
близлежащих домов (Вода, по 
всей вероятности, шла со сторо-
ны домов. Сейчас осушили боло-
то, воды в подвалах нет.);

не нравится вид из окна (Из-
вините, когда вы приобретали 
квартиру, не видели, что по со-
седству кладбище?).

А на встрече по данному во-

просу кричали, что вообще эта 

земля – мкр. «Поле Чудес». Во-

первых, было это как-то стран-

но слышать. А во-вторых, что же 

они эту землю не «присоединя-

ли» к себе, когда там свалка была?

По всей вероятности, реши-

ли парковку там сделать. До это-

го времени их все устраивало, и 

вид из окна тоже.

Но больше всего возмущает 

нас, местных жителей, что они 

требуют закрыть кладбище. Ка-

кое у них на это право?! Кладби-

ще входит в охранную зону церк-

ви!

Просьба: уважаемые соседи, не 

вмешивайтесь не в свое дело! Делай-

те добро людям, оно к вам вернется, 

а зло тоже не задержится.

Ошибка администрации город-

ского округа Балашиха в том, что 

ситуация не была изучена тща-

тельно, решение было принято од-

носторонне. Как будто нас, мест-

ных жителей, и нет. Ограждения 

стали снимать. Но вопрос остает-

ся открытым.

Нам не все равно. Инициатив-

ной группой за один день было со-

брано 149 подписей, потом еще 

150. Мы ничего не нарушаем. Мы 

хотим, чтобы к памяти наших 

предков относились с уважением.

Председатель ТОС

В.А. НАЗАРОВА

Нам не все равно
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Блог Вячеслава Загатина: http://zagatin-svv.livejournal.com

К ПОЗОРНОМУ СТОЛБУ!
Пригвоздить к позорному столбу Юрия 
БЕЗВЕРХОГО и Игоря БОБРЫШЕВА – 
втушных дембелей, проявивших в пору 
своей недолгой карьеры в городской ад-
министрации глубочайшее невежество, 
абсолютную никчемность и откровен-
ную глупость. Два армейских сапога – 
сладкая парочка сделали все возмож-
ное и даже невозможное для нанесения 
смертельного удара по имиджу админи-
страции и первых лиц муниципалитета. 
Флаг им в руки! Так держать!

Старый-новый губернатор Андрей Воро-

бьев пообещал дать Балашихе на бедность 15 

млрд. руб. Но даст ли? И на каких условиях? 

Хозяину самого неблагоустроенного и гряз-

ного города Юрию Максимову как пить дать 

этих денег не видать! Ведь по оперативным 

данным Балашиха – самый последний в лю-

бом рейтинге город. И случилась такая беда 

с муниципалитетом в этом году. А всего не-

сколько лет назад балашихинцы жили в са-

мом благоустроенном городе Подмосковья и 

России… Теперь же «Московский комсомо-

лец» утверждает: «Балашиха та еще грязну-

ля!», не говорим уже про «каменный мешок». 

Какие могут быть миллиарды?! Может, после 

выборов нового главы действительно появит-

ся мощное финансирование? Но это зависит 

от того, выберем ли мы достойного челове-

ка, рачительного хозяина, мудрого полити-

ка или дадим административному ресурсу 

оставить все, как есть сейчас.

Думаете: свершилось! услышан гневный голос народа! началось самоочищение ад-

министрации! за проделки с ИРЦБ уволены заместитель руководителя администрации 

по финансам А.В. Божухина и начальник правового управления О.А. Климкина! Да 

ничего подобного! ИРЦБ в легкую сошел им с рук, уволены они за другие нарушения, 

невидимые и неведомые населению. Никак нельзя назвать этих сотрудников честны-

ми людьми, но всё же, были они образованными и деловыми специалистами. Очень 

жаль, что другие, необразованные, нерадивые, нечестные чиновники до сих пор хар-

чатся за счет городской администрации, т.е. за счет наших с вами налогов!

К слову!

Мы увольняем,
нас увольняют…

15 млрд. «в реале»


